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Divulgação

A Professora Bebel (PT), can-
didata a prefeita pela Federa-
ção Brasil da Esperança, tem
um plano ousado para melho-
rar a segurança pública da ci-
dade, que vai de dobrar o efe-
tivo atual da Guarda Civil Me-
tropolitana de Piracicaba a
celebração de convênio com o
Ministério da Justiça para im-

SEGURANÇA PÚBLICA

Sud: reunião
será dia 30

A Associação dos Ex-Alunos,
Professores e Amigos da Escola Sud
Mennucci de Piracicaba terá reu-
nião segunda-feira (30), e são con-
vidadas as seguintes turmas: Ma-
gistério 1999, 1974, 1964 e 1954;
Científico e Clássico:1954, 1964.

LULA - I
Em seu último compromisso

na 79ª Assembleia Geral das Na-
ções Unidas (ONU), em Nova
York, ontem (25) o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva condenou o
conflito entre Israel e o Hezbollah
no Líbano. “É importante a gente
lembrar que no Líbano o total de
mortos é 620 pessoas. É o maior
número de mortos desde a guer-
ra civil que durou entre 1975 e
1990. É importante lembrar tam-
bém que morreram 94 mulheres
e 50 crianças, 2.058 pessoas feri-
das e 10 mil pessoas forçadas a
recuar e esvaziar suas casas”, dis-
se Lula em coletiva de imprensa.

LULA - II
Ele lembrou que na Cisjordâ-

nia já morreu muita gente, com
5.700 pessoas feridas. “Além do
que eu chamo de genocídio na
Faixa de Gaza. É importante lem-
brar que o primeiro-ministro Ben-
jamin Netanyahu foi julgado pelo
Tribunal Internacional que julgou

Vladimir Putin e está condenado
da mesma forma que o Putin. É
importante lembrar que já foram
feitas várias discussões aqui no
Conselho de Segurança da
ONU, várias tentativas de paz
e de cessar-fogo foram aprova-
das e que ele não cumpre”, acres-
centou. Que essas palavras reco-
loquem a paz na agenda global.

MARINHO
O ministro do Trabalho e Em-

prego, Luiz Marinho (PT), visita
Piracicaba hoje para encontro com
a militância da esquerda, especial-
mente para registrar apoio à Pro-
fessora Bebel como candidata a
prefeita de Piracicaba. Encontro
será às 17 horas na rua Prudente
de Morais, 1578, Bairro Alto.

POSTAGENS
Após representação da Profes-

sora Bebel (PT), candidata a pre-
feita pela coligação Federação Bra-
sil da Esperança, a Justiça Eleito-
ral determinou que o candidato a
prefeito pelo PL, Alex Madureira,
retire postagens em redes sociais
de um vídeo inverídico, com pro-
paganda enganosa. Na decisão, o
juiz também determina que seja
garantido direito de resposta à can-
didata Professora Bebel nas redes
sociais de Alex Madureira. A5

O Instituto Vox Brasil, res-
ponsável por conduzir pesqui-
sas eleitorais em diversas cida-
des do estado de São Paulo, en-
tre elas uma em Piracicaba, di-
vulgada nesta última terça-fei-
ra, 24 de setembro, que coloca

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), apresentou ba-
lanço sobre os investimentos no
setor. Os números foram apre-
sentados na terça-feira, 24, em
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Apresentação dos investimentos na Saúde aconteceu terça-feira, 24, na Câmara Municipal

Em 2024, Prefeitura investe
R$ 444,9 milhões na Saúde
Números foram apresentados na terça (24) durante audiência
pública de prestação de contas do Fundo Municipal de Saúde

audiência pública de prestação de
contas do Fundo Municipal de
Saúde, realizada pelo Conselho
Municipal de Saúde. A reunião
pública aconteceu na Câmara
Municipal, com a presença do se-

cretário de Saúde, Marcelo Pinto
de Carvalho. A Secretaria de Saú-
de investiu R$ 444,9 milhões na
área da Saúde entre janeiro e agos-
to de 2024. São R$ 101,9 milhões a
mais que o investido no mesmo

período de 2023, quando foram
gastos R$ 342,9 milhões, ou seja,
um aumento de 29,73%. Maior par-
te dos recursos veio do município,
Governo Federal e estadual e ou-
tras fontes de arrecadação. A4
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SAÚDE MENTAL
Durante o mês de setembro,
a Santa Casa de Piracicaba
promoveu uma série de pa-
lestras em parceria com o
Núcleo de Aprimoramento e
Desenvolvimento de Pesso-
as (Nadep) e o Serviço Es-
pecializado em Engenharia
de Segurança e em Medici-
na do Trabalho (Sesmt), com
foco na saúde mental e no
bem-estar. As atividades,
que fazem parte da campa-
nha Setembro Amarelo, tive-
ram como objetivo conscien-
tizar a comunidade sobre a
importância de cuidar da
saúde mental, especialmen-
te em tempos de crescente
estresse e ansiedade. A10

Concluída reforma da quadra de esportes do Jardim Elite

VANCOUVER RESIDENCE
O Grupo ADN chega com
investimentos que supe-
ram os R$40 milhões no
bairro Santa Terezinha
para construção do Van-
couver Residence, de 220

apartamentos, prevendo a
geração de 300 vagas entre
empregos diretos e indiretos,
movimentando a economia
local e toda cadeia produti-
va da construção. A13
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Justiça investiga Instituto
Vox Brasil que coloca Barjas
e Helinho no segundo turno

os candidatos Barjas Negri
(PSDB) e Helinho Zanatta (PSD)
no segundo, respectivamente
com 41,2% e 22,5%, está no cen-
tro de um debate acerca da
confiabilidade e da metodologia
de seus levantamentos. A11

plantação do Pronasci (Pro-
grama Nacional de Segurança
Pública e Cidadania), visando
qualificar os agentes da GCMP
para proteção dos grupos vul-
neráveis e defesa social, e tem
apresentado nas caminhadas
que tem feito pela cidade. Na
fofo, Bebel durante campanha
ontem na cidade. A8 e A9.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) e da Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Ze-
ladoria), finalizou o trabalho
de reforma e de revitalização da
quadra de esportes localizada a
rua Santo André, em frente ao
nº 223, no Jardim Elite. Com
investimento de R$ 199.500,00,
as obras do espaço público con-
templaram a remodelação do
piso de concreto, a troca das
tabelas de basquete e das tra-

ves de futebol de salão, a troca
da tela de nylon para cobertu-
ra da quadra e a substituição
das telas de arame galvaniza-
da nas laterais da área. No es-
paço público também foi insta-
lada arquibancada e realizado
o serviço de substituição da fi-
ação e a instalação de luminá-
rias de LED com potência de
204 W. A revitalização incluiu
a remoção da antiga pintura da
quadra que foi substituída com
tinta acrílica no piso e sobre
todas as superfícies metálicas.Obra concluída e entrega pela Prefeitura na rua Santo André, 223
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Por que os judeus
condenaram Jesus e
libertaram Barrabás?

Na análise dos Evangelhos,
é difícil compreender os
motivos que levaram os

judeus a condenarem Jesus.
Mesmo conscientes de que era
uma pessoa humilde e amorosa,
sem crimes, optaram por liber-
tar Barrabás, um criminoso con-
tumaz. Segundo os evangelistas,
Jesus foi aclamado pelo povo no
domingo, na sua entrada triun-
fal em Jerusalém, e condenado
naquela mesma semana. Portan-
to, é no mínimo intrigante que
isso possa ter acontecido dessa
maneira no curso daquela sema-
na, com a sua prisão na quinta-
feira, julgamento e condenação
na sexta-feira. Esse episódio con-
tribuiu para estigmatizar o povo
judeu. Contudo, essa questão
não poder ser analisada sem
considerar a situação social, re-
ligiosa e política da época. Sabe-
mos que os rabinos do grande
templo de Jerusalém procura-
vam uma forma de assassinar
Jesus. Para eles, o Mestre Naza-
reno representava um perigo a
sua situação de poder. Deseja-
vam eliminá-lo, mas para evitar
um confronto com os adeptos do
Nazareno, articularam uma for-
ma de transferir esta responsa-
bilidade para os romanos, como
de fato, ocorreu. No inquérito ins-
taurado, Jesus foi incriminado
como um insidioso, conspiran-
do contra o império romano, um
crime passível de pena capital.
Para complicar a situação de Je-
sus, além de os rabinos terem
influenciado o povo para liber-
tar Barrabás, existia uma gran-
de frustração dos judeus com
relação ao Messias. Não podi-
am aceitar a passividade como
ele se entregou, aceitando o seu
sacrifício. Esperavam um Mes-
sias guerreiro, como Moisés, que
os libertou da servidão no Egi-
to. Um Messias que os livraria
da dominação romana. Contu-
do, a missão de Jesus não era
política, mas trazer os ensina-
mentos necessários para a
nossa libertação espiritual.

Entretanto, de acordo com
Severino Celestino (O Sermão do
Monte, pg. 14), a entrada "triun-
fal" de Jesus em Jerusalém não
ocorreu na semana de seu mar-
tírio, mas durante a festa judai-
ca dos Tabernáculos, em meados
de setembro do ano 32, portan-
to, seis meses antes da Páscoa e
da sua condenação, ocorrida em
abril do ano 33. Ele havia sido
aclamado em coro, "salve-nos",
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porque foi apresentado pelos dis-
cípulos como o Messias, um sal-
vador, e o povo ao gritar, imagi-
nava que se referia a libertação
do jugo romano. Como isso não
aconteceu ao longo do tempo, fi-
caram frustrados em relação ao
Nazareno e se desinteressaram
quanto ao seu destino. Embora
seja compreensível a frustração
dos judeus, essa era uma situa-
ção comum a quase todas as na-
ções naquela época, que faziam
parte do império romano. Entre-
tanto, diferentemente dos ju-
deus, os demais povos souberam
se resignar perante a dominação
romana, aguardando uma mu-
dança que só ocorreria através
do tempo. As duas revoltas ju-
daicas contra os romanos, em
66-73 e 115-117 d.C., respectiva-
mente, causaram a destruição de
Israel, culminando com a expul-
são dos judeus da Palestina (di-
áspora). O Espiritismo esclarece
que a nossa evolução intelecto
moral é gradativa. Todos reen-
carnam conforme a sua neces-
sidade evolutiva, submetidos as
experiências terrenas segundo
a lei de ação e reação. Sempre
colhemos os resultados de nos-
sas decisões, sejam edificantes
ou não. Os judeus eram os mais
esclarecidos espiritualmente,
em relação aos povos politeís-
tas de sua época. Todavia, de-
vido ao seu orgulho, não tive-
ram a humildade necessária
para se resignarem perante a
expiação que fazia parte de sua
programação evolutiva. Desen-
volveram um ódio exacerbado
contra os romanos, prejudican-
do o seu bom senso. Com isso,
foram incapazes de reconhecer
Jesus como o Messias e ainda
provocaram essas duas revol-
tas. Criaram uma situação de-
sastrosa que poderia ter sido
evitada, pois, tinham conheci-
mentos suficientes para com-
preenderem que Deus é justo, e
que a situação experimentada
fazia parte dos planos divinos.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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José Renato Nalini

Os prefeitos a se-
 rem eleitos nes-
te 2024 precisa-

rão ser amigos ínti-
mos da natureza. Esta
se rebelou, depois de
décadas de intensifica-
ção de maus tratos.
Nunca se cortou tan-
ta árvore, se poluiu tanto a at-
mosfera, o solo e a água. Daí a
inclemência com que o clima res-
ponde à insanidade humana.

Já passou a fase da mudan-
ça climática. Agora é emergên-
cia climática, a reclamar urgên-
cia climática e seriedade de par-
te do Poder Público, obrigado a
cuidar da população. Sim. Não
se protege a natureza por si mes-
ma. A proteção está voltada à
qualidade de vida. Quando não
se pode sequer falar em quali-

dade, mas em preserva-
ção da vida, é porque a
coisa está muito ruim.

Os debates envol-
vendo candidatos dos
grandes conglomera-
dos urbanos incluí-
ram a questão climá-
tica e a cobrança de-
verá recrudescer após
às eleições. A FAESP -

Federação de Agricultura e Pe-
cuária do Estado de São Paulo,
presidida por Tirso Meirelles,
editou um documento chamado
"Prefeito Amigo do Agro", que
deveria servir de parâmetro para
qualquer candidato. Recomen-
da o lema "Plante, Cultive e Co-
lha a Paz". A urbanização acele-
rada não pode esconder a área
rural que toda cidade deve pos-
suir e pela qual deve zelar.

Promover o desenvolvimen-
to rural é essencial para assegu-

rar que todas as comunidades te-
nham acesso igualitário aos di-
reitos, benefícios e políticas públi-
cas necessárias a uma vida dig-
na. É importante criar ou fortale-
cer uma Secretaria Municipal de
agricultura, criar um Conselho
Municipal de Desenvolvimento
Rural e de Turismo Rural, priori-
zar pequenos e médios produtores,
aprimorar a Secretaria Municipal
de Meio Ambiente, assim como
um Conselho Municipal de Meio

Ambiente, com significativa re-
presentação de produtores rurais.

Os Prefeitos precisam imple-
mentar e zelar por uma política
municipal de meio ambiente que
contemple as áreas rurais, apoi-
ar a regularização ambiental das
propriedades rurais, agilizar o
processo de emissão de licenças
ambientais, facilitar o acesso à
outorga de uso de recursos hí-
dricos, promovendo sustentabi-
lidade e o uso racional da água.

Procurem conhecer o intei-
ro teor desse documento inspira-
dor. Se eleito, os seus eleitores sa-
berão cobrar coerência com even-
tuais promessas de campanha.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

São Cosme e Damião:
médicos do corpo e da alma
Padre Alex Nogueira

São Cosme e Da-
mião, irmãos gê-
meos nascidos no

século três, receberam a
fé cristã através da mãe.
A família proporcionou
a eles o estudo da medi-
cina e ambos se torna-
ram médicos famosos
no seu tempo. Sendo seguidores de
Jesus Cristo, exerciam a profissão
cuidando do corpo e prestavam
auxílio espiritual aos enfermos.

Impelidos pelo espírito cris-
tão da caridade, atendiam gra-
tuitamente os enfermos, fato que
demonstrava a preocupação e
atenção com os necessitados. Por
terem bons recursos financeiros
advindos da família, não tive-
ram um coração egoísta, mas
sabiam partilhar na assistência
às pessoas e na prática médica.

Por esse motivo, os irmãos
são padroeiros dos médicos, far-
macêuticos e das faculdades de
medicina. Ensinam que o cuida-
do da saúde é uma vocação a fa-
vor do ser humano por inteiro.
Curar o corpo, e sobretudo a
alma, impulsionava a vivência da
medicina na vida destes santos.

Também há inúmeros relatos
dos milagres operados pela oração
que eles faziam às pessoas. Este
contexto contribuiu para a popu-
laridade destes médicos, que fo-
ram notados pelo império roma-
no, o qual, naquela época, perse-
guia os cristãos. Capturados pelos
soldados quando atendiam os do-
entes, os irmãos foram levados ao

imperador e acusados
de feitiçaria e prega-
ção de seita proibida.

Cosme e Damião
não esconderam a
verdade sobre a ativi-
dade que praticavam.
Por isso, anunciaram
que as curas eram re-
alizadas em nome de
Jesus e a gratuidade

de seus trabalhos era expressão
de sua fé. Não aceitaram reali-
zar práticas de culto aos deuses
romanos e defenderam a fé num
único Deus. Jugados culpados
pelo império, condenados a mor-
te, receberam várias tentativas
de execução, sendo que tiveram
ao final suas cabeças cortadas.

Que São Cosme e São Damião
intercedam para encontrarmos a
cura do corpo e da alma, que os
médicos e profissionais da saúde
sejam amparados na vivência de
sua vocação, e o ser humano en-
contre na fé a cura para sua alma.

———
Alex Nogueira, padre,
mestre em direito canô-
nico, professor acadê-
mico e autor do livro
Orar faz muito bem!
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Marcelo Aith

Asemana come-
çou com uma
 grande "bom-

ba". A juíza da 12ª Vara
Criminal de Recife,
Andrea Calado da
Cruz, na tarde dessa
segunda-feira (23),
decretou a prisão pre-
ventiva do cantor
Gusttavo Lima (Nivaldo Batista
Lima), apontando que o artista é
suspeita de integrar organização
criminosa constituída para co-
meter crimes de lavagem de di-
nheiro oriundo de jogos de azar.

Nas dezesseis laudas da deci-
são não se vislumbra a necessida-
de de decretação da custódia cau-
telar de Gusttavo Lima. A juíza,
que tem um histórico de decisões
no mínimo polêmicas, decretou a
prisão preventiva do cantor pau-
tada na ilação de que ele teria con-
tribuído com a fuga a José André
da Rocha Neto e Aislla Sabrina
Henriques Truta Rocha, na medi-
da em que, embora tenha dado ca-
rona a eles para Grécia, antes da
deflagração da Operação Integra-
tion, ocorrida em 4 de setembro,
não os trouxe de volta ao Brasil,
quando retornou em 9 de setem-
bro. Imagina se essa moda pega?

Vale destacar que, a juíza,
em um exercício elastecido de in-
terpretação dos fatos, considerou
que a intensa relação financeira
de Gusttavo Lima "com esses in-
divíduos, que inclui movimenta-
ções suspeitas, levanta sérias
questões sobre sua própria par-
ticipação em atividades crimino-
sas. A conexão de sua empresa
com a rede de lavagem de dinhei-
ro sugere um comprometimento
que não pode ser ignorado".

Ora, desde quando manter
relação, mesmo que de amizade ou
profissional, com um investigado,
o atrai para o "olho do furacão"?
Mesmo que as relações comerciais
entre Gusttavo Lima e os sócios
das "Bets" tenha indícios de cri-
me de lavagem, por si só, não
pode servir de lastro para uma
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medida tão severa, como
a prisão preventiva.

Nessa linha, o Mi-
nistério Público Fede-
ral (MPF) manifestou-
se contrariamente à de-
cretação da prisão pre-
ventiva. O MPF argu-
mentou que não esta-
vam presentes os re-
quisitos necessários
para a prisão preventi-

va, como a ameaça à ordem pú-
blica ou o risco de interferência
na instrução criminal. Além dis-
so, sugeriu que medidas cautela-
res diversas da prisão poderiam
ser suficientes para garantir a or-
dem pública e a conveniência da
instrução criminal, como o moni-
toramento eletrônico ou a proibi-
ção de contato com testemunhas.
Por fim, o Procurador da Repú-
blica destacou a importância de
considerar a proporcionalidade e
a necessidade da prisão preventi-
va, argumentando que a priva-
ção da liberdade deve ser uma
medida extrema e utilizada ape-
nas quando outras alternativas
se mostrarem insuficientes.

Como se sabe, a prisão pre-
ventiva é uma medida cautelar de
natureza processual penal, desti-
nada a assegurar a efetividade do
processo criminal e a aplicação da
lei penal. A prisão preventiva deve
respeitar, dentre outros, o princí-
pio da proporcionalidade, na me-
dida em que só deve ser decretada
quando outras medidas cautela-
res menos gravosas forem insufi-
cientes. Ela não deve ser confun-
dida com uma antecipação de pena,
mas sim como um instrumento
para garantir a ordem pública, a
conveniência da instrução crimi-
nal e a aplicação da lei penal.

Em consonância com a
Constituição da República e ao
Código de Processo Penal Brasi-
leiro, a prisão preventiva somen-
te pode ser decretada na hipóte-
se de inviabilidade das medidas
alternativas diversas da prisão
e estejam presentes os seguintes
requisitos: Fumus Commissi
Delicti e Periculum Libertatis.

Gusttavo Lima: era necessária a prisão preventiva?

Fumus commissi delicti es-
tará presente quando houver in-
dícios suficientes de autoria e
materialidade do crime. Já o pe-
riculum libertatis, estará perfec-
tibilizado quando a prisão de um
indivíduo for necessária para
garantia da ordem pública, para
a conveniência da instrução cri-
minal ou para garantir a aplica-
ção da lei penal. A garantia da
ordem pública visa, em síntese,
prevenir a prática de novos cri-
mes e assegurar a paz social. Já
a conveniência da instrução cri-
minal, busca evitar que o inves-
tigado ou acusado interfira na
coleta de provas, intimide teste-
munhas ou destrua evidências.
Por fim, a garantia da aplicação
da lei penal, consiste em asse-
gurar que o investigado ou acu-
sado não fuja ou se esconda
para evitar a aplicação da pena.

Em que pese possa, em tese,
estar presente o "fumus commis-
si delicti", consistente na utiliza-
ção da empresa de Gusttavo
Lima para lavar dinheiro prove-
nientes dos jogos ilegais da HSF
Entretenimento Promoção de
Eventos, não se pode afirmar,
nem mesmo hipoteticamente,
que a manutenção da liberdade
do cantor pode comprometer a
garantia da ordem pública, a
conveniência da instrução crimi-
nal ou a aplicação da lei penal.

O simples fato de os foragi-
dos José André da Rocha Neto e
Aislla Sabrina Henriques Truta
Rocha terem viajado com o can-
tor para a Grécia e não terem re-
gressado com ele, muito embora
haja elementos que indiquem uma
relação comercial entre o casal e
Gusttavo Lima, não pode servir
de lastro para a decretação da

prisão preventiva. O "periculum
libertatis" deve ser concreto e não
fruto de ilação ou conjecturas.

Ademais, diversamente do
apontado pela juíza da 12ª Vara
Criminal de Recife, a substitui-
ção da prisão preventiva por me-
didas cautelares alternativas,
serão suficientes na espécie. Bas-
taria determinar a apreensão
dos passaportes de Gusttavo
Lima e a vedação de manter con-
tato com outros investigados.

A decisão se aproxima, pe-
rigosamente, de um justiçamen-
to, conforme se extrai da se-
guinte fundamentação da juí-
za: "riqueza não deve servir
como um escudo para a impu-
nidade, nem como um meio de
escapar das responsabilidades
legais. A aplicação da lei deve
ser equânime, assegurando que
todos, independentemente de
sua posição social ou econômi-
ca, respondam por suas ações".

Com todo respeito, a prisão
preventiva não deve ser pautada
na condição financeira de qual-
quer pessoa, em verdade deve ser
a alternativa final, quando não
for possível a imposição de me-
didas cautelares diversas da pri-
são e o encarceramento seja in-
dispensável para garantia da or-
dem pública e para aplicação da
lei penal, bem como para evitar
que indivíduos em liberdade
comprometam a busca de provas.

Não podemos banalizar o
instituto da prisão preventiva,
pois se trata de uma medida ex-
trema e deve ser utilizada com
parcimônia e rigorosa observân-
cia dos princípios e requisitos le-
gais. A aplicação de medidas cau-
telares diversas da prisão deve
ser priorizada sempre que possí-
vel, garantindo o equilíbrio en-
tre a necessidade de proteção da
sociedade e o respeito aos direi-
tos fundamentais do acusado.

———
Marcelo Aith, advogado
criminalista, especia-
lista em Blanqueo de
Capitales pela Univer-
sidad de Salamanca

Perseverar no mandamento novo de Jesus
Paiva Netto

Minhas Irmãs e
meus Amigos,
minhas Ami-

gas e meus Irmãos,
com certeza, levaremos
para o "Outro Lado da
Vida" as nossas boas
ações, os nossos bons
atos, se soubermos
honrar a Verdade, o
Amor, a Justiça, a Generosidade e
praticar a Harmonia, a despeito
de ser este um planeta de provas e
expiações, no qual até exalçados
apóstolos são obrigados a adap-
tar-se para o bom cumprimento
de suas missões espirituais. Exem-
plo disso foi o que se deu com Con-
fúcio, no relato de Emmanuel, em
A Caminho da Luz, página 76, edi-
ção da FEB: "Confúcio, na quali-
dade de missionário do Cristo, teve
de saturar-se de todas as tradi-
ções chinesas, aceitar as circuns-
tâncias imperiosas do meio, de
modo a beneficiar o país na medi-

da de suas possibilida-
des de compreensão".

Todavia, se tiver-
mos realizado más
obras, elas por conse-
guinte nos acompa-
nharão. Sim, a única
companhia com a qual
nos apresentaremos
diante do Grande
Juiz, que é Deus, são
os nossos elevados fei-

tos ou atitudes equivocadas. O
restante, no dito popular, é con-
versa fiada. Estejamos sempre
prontos a comparecer perante a
Justiça Suprema com tranquili-
dade, com a consciência limpa.

- Mas como - você pode pergun-
tar -, neste mundo de tamanhas ten-
tações, tantas maldades e ciladas?...

Bem, caros Irmãos e Irmãs,
não sou o autor desta jurispru-
dência salvífica. Ela é de Nosso
Senhor Jesus Cristo (Evange-
lho, segundo Mateus, 16:27):

- Quando o Filho de Deus vol-
tar sobre as nuvens com os Seus
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Santos Anjos, dará a cada um de
acordo com as suas próprias obras.

E, no Apocalipse do Cristo, ve-
mos, ainda, a confortadora men-
sagem do texto profético, 1:7:

- Eis que Jesus vem com as
nuvens, e todos os olhos O contem-
plarão, até mesmo os olhos daque-
les que O crucificaram. E todas
as nações da Terra se lamentarão
sobre Ele. Certamente. Amém!

E Ele explica como torná-la pos-
sível. Primeiro, nos informa ser "o
Caminho, a Verdade e a Vida"
(Evangelho, consoante João, 14:6).
Depois, nos afiança que, conforme
tantas vezes destacou o Irmão Za-
rur, quem cumpre o Seu Novo Man-
damento "não morrerá mais, por-
que já passou da morte para a vida"
(Evangelho, segundo João, 5:24).
Não satisfeito, o Empresário Divino
nos faz conhecer a Fórmula Perfei-
ta da Economia para a sobrevivên-
cia do corpo e do Espírito, que ur-
gentemente precisa ser aplicada na
sociedade, pela cidadã ou pelo cida-
dão comum e pelos dirigentes dos
povos. Afinal de contas, o Cristo
Estadista revela que antes que hou-
vesse mundo Ele já existia (Evange-
lho, segundo João, 8:58). Portan-
to, ninguém melhor que o Supremo
Criador do planeta Terra para nos
ensinar a trilha correta para uma

existência superior, particular ou
coletiva, desde a Sabedoria Celeste,
porquanto na Terra ainda andamos
muito prejudicados pela avareza e
pelo egoísmo, que provocam dissen-
sões e guerras contínuas. Mas eis a
Fórmula Urgentíssima de Jesus,
apresentada por Zarur, e que costu-
mo também denominar de Fórmu-
la Urgentíssima Econômica do Cris-
to: "Buscai primeiramente o Reino
de Deus e Sua Justiça, e todas as
coisas materiais [portanto, huma-
nas e sociais] vos serão acrescen-
tadas". Jesus (Mateus, 6:33).

E o que mais necessitamos,
além de pautar nossos atos pela
dignidade, que torna verdadeira-
mente forte uma nação, é poder
apresentarmo-nos perante Deus ou
diante daqueles que, na Esfera Es-
piritual, santamente O represen-
tam, de Alma pura, consciência
tranquila, de forma que mereçamos
receber o galardão do nosso esfor-
ço. Pois é Jesus quem assegura:
"Aquele que perseverar até ao fim
será salvo". Jesus (Marcos, 13:13)

Façamos isso, persistamos
até ao fim. Não com interesse su-
balterno: "Vou fazer o bem, por-
que aí eu estarei salvo". Quem as-
sim pensa já perdeu grande quan-
tidade de pontos. A salvação não
deve nascer do interesse sovina.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br
— www.boavontade.com
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que afetam tanto sua saúde
quanto a de seus filhos. Esse pro-
blema é agravado pela falta de
acesso a serviços de saúde ade-
quados e pela desinformação so-
bre métodos contraceptivos.

RESPOSTA INTERNA-
CIONAL - Diante desses desa-
fios, a OPAS adotou o Plano de
Ação para a Saúde da Mulher,
da Criança e do Adolescente
2018-2030, que visa combater
as iniquidades de saúde nesse
grupo. O plano destaca a im-
portância de criar políticas pú-
blicas transformadoras, ampli-
ar o acesso a serviços de saúde
integrados e fortalecer os sis-
temas de informação para mo-
nitorar e avaliar o progresso.

A resposta internacional, no
entanto, só será efetiva se for
acompanhada por políticas na-
cionais e regionais que levem em
conta as particularidades dos
diferentes grupos socioeconômi-
cos. Adolescentes de áreas ru-
rais, afrodescendentes, indíge-
nas e com baixa escolaridade
continuam sendo os mais afe-
tados pela morbimortalidade
evitável. Portanto, é essencial
que governos e instituições se
comprometam com uma abor-
dagem inclusiva e equitativa.

EDUCAR PARA PREVE-
NIR - O caminho para garantir
um futuro saudável para os
adolescentes começa pela edu-
cação. A promoção de hábitos
saudáveis, o incentivo à ativi-
dade física, a conscientização
sobre os perigos do tabaco e do
álcool, além da educação sexu-
al, são ferramentas fundamen-
tais para preparar essa popula-
ção para uma vida adulta mais
plena. Adotar uma estratégia
proativa que promova o enve-
lhecimento saudável pode evi-
tar não apenas o surgimento de
doenças crônicas, mas também
aliviar o peso sobre os sistemas
de saúde, garantindo uma soci-
edade mais forte e resiliente.

É hora de reconhecer que a
saúde dos adolescentes é uma
prioridade. Ao investir em sua
saúde física, mental e emocio-
nal, estamos investindo no fu-
turo de nossas sociedades. Afi-
nal, adolescentes saudáveis são
adultos preparados para en-
frentar os desafios de amanhã.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Os adolescentes e jovens
 desempenham um papel
crucial para o futuro de

nossas sociedades. Entretanto, as
necessidades de saúde desse gru-
po são frequentemente negligen-
ciadas. Por serem vistos como um
subconjunto geralmente saudá-
vel da população, há uma peri-
gosa tendência de ignorar os
cuidados preventivos e educati-
vos que poderiam preparar es-
ses jovens para uma vida adul-
ta mais saudável e produtiva.

Ao abordar a saúde do ado-
lescente, nos deparamos com
um paradoxo: apesar de sua
aparente boa saúde, esse grupo
enfrenta uma série de riscos que
podem impactar seu futuro.
Muitos hábitos prejudiciais,
como o tabagismo e o sedenta-
rismo, são adquiridos na ado-
lescência e, se não forem com-
batidos desde cedo, se transfor-
mam em sérios problemas na
fase adulta. As doenças crôni-
cas não transmissíveis (DCNT),
como câncer, diabetes e doenças
cardiovasculares, frequentemen-
te têm raízes em comportamen-
tos iniciados na juventude.

A negligência quanto à
saúde dos adolescentes tem
um custo. Não só para o siste-
ma de saúde, que acaba absor-
vendo o ônus financeiro des-
ses problemas na idade adul-
ta, mas também para a socie-
dade como um todo. Jovens
saudáveis têm maior capaci-
dade de contribuir de forma
produtiva para suas comuni-
dades e para o crescimento eco-
nômico. A Organização Pan-
Americana da Saúde (OPAS) e
a Organização Mundial da
Saúde (OMS) já reconhecem
essa realidade, destacando a
proteção da saúde dos adoles-
centes como uma prioridade.

FATORES CRÍTICOS -
Dois dos maiores desafios para
a saúde do adolescente são a vi-
olência juvenil e a gravidez pre-
coce. A violência juvenil é um
problema de saúde pública glo-
bal que se manifesta de várias
formas, desde o bullying nas es-
colas até crimes mais graves,
como agressões físicas e sexu-
ais. Além de ameaçar a integri-
dade física, a violência tem um
impacto profundo na saúde
mental dos adolescentes, muitas
vezes resultando em transtor-
nos de ansiedade e depressão.

A gravidez na adolescên-
cia, por sua vez, permanece
como uma das principais cau-
sas de mortalidade materna e
infantil e perpetua ciclos de
pobreza. Adolescentes grávi-
das, em sua maioria de cama-
das sociais mais vulneráveis,
enfrentam desafios adicionais
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Esio Antonio Pezzato

Sou piracicabano. E no ardor mais profundo
Aos quatro pontos canto a paixão que me inspira.

Este Torrão Natal é o mais belo do mundo,
É o que me faz entoar a voz em suave Lira.

Sou piracicabano. A minh'alma transpira
Quando solto em paixão meu canto mais fecundo.

E tudo me inebria e em delírio se admira
E desse amor imenso o coração inundo.

Sou piracicabano. Essa paixão imensa
Faz que a palavra viva entoe nova crença

E o verbo se una à luz do momento mais santo.

Sou piracicabano. E no canto mais vivo
Desta minha cidade eu me torno cativo,

E entoo a minha voz no mais sublime canto.

Sou piracicabano
Juliana Baladelli Ribeiro

       Carlos Hugo Rocha

Ainsegurança alimentar é um
desafio para a sociedade,
  em especial aos governan-

tes. No entanto, encaramos com
certa naturalidade o descarte de
frutas e verduras nas proximi-
dades de mercados ou feiras li-
vres. A desatenção é ainda mai-
or quando jogamos no lixo ali-
mentos esquecidos na geladeira
ou produtos que perderam o
prazo de validade. O desperdí-
cio de alimentos afeta todas as
etapas do ciclo de produção, da
colheita, beneficiamento, esto-
cagem, transporte, distribuição,
embalagem até o consumo.

Segundo a Organização das
Nações Unidas para Alimentação
e Agricultura (FAO), cerca de
54% do desperdício de alimentos
no mundo acontece nas fases da
manipulação pós-colheita e arma-
zenagem. Os outros 46% das per-
das ficam nas etapas de proces-
samento, distribuição e consu-
mo. Em um mergulho mais pro-
fundo no tema, o relatório divul-
gado no ano passado pelo Pro-
grama das Nações Unidas para
o Ambiente (PNUMA) revela que,
em 2022, mais de um bilhão de
refeições foram descartadas to-
dos os dias, sendo que 783 mi-
lhões de pessoas enfrentam a fome
e um terço da humanidade sofre
com a insegurança alimentar.

Outro levantamento da ONU,
coloca o Brasil na 10ª posição no
ranking de países que mais des-
perdiçam comida, atrás da Rús-
sia, Eslovênia, Áustria, África do
Sul, Bélgica, Índia, Belize, Índia,
Irlanda, Polônia e Estados Uni-
dos. Um estudo elaborado pela
MindMiners em parceria com a
Nestlé, publicado em 2023, identi-
ficou que cada brasileiro, todos os
anos, joga fora cerca de 60 quilos
de alimentos adequados para o
consumo. A média global de des-
carte individual, segundo a PNU-
MA, é de 74 quilos de comida. E
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qual o impacto deste cenário para
a conservação do meio ambiente?
A FAO estima que o custo anual
com prejuízos ambientais e so-
ciais do desperdício de alimen-
tos atinge US$ 700 bilhões e US$
900 bilhões, respectivamente.

Segundo a pesquisadora
Milza Moreira Lana, especialista
em pós-colheita da Embrapa, o re-
sultado das perdas obedece a uma
lógica natural: "quanto mais ali-
mento é jogado no lixo, mais ali-
mento precisa ser produzido para
repor aquele que foi posto fora".
Junto com a comida, temos a per-
da de elementos como água, terras
agricultáveis e demais insumos usa-
dos no processo de produção, além
das consequências negativas na
geração de gases de efeito estufa.

A agricultura tem um impac-
to ambiental significativo: requer
grandes quantidades de água
doce, o que pode causar pressões
ambientais significativas em re-
giões com ou sob estresse hídrico
e polui rios, lagos e oceano ao li-
berar nutrientes. É responsável
por cerca de um quarto das emis-
sões mundiais de gases com efei-
to de estufa e metade das terras
habitáveisdo mundo é usada para
agricultura. Grandes áreas do
planeta antes cobertas por flores-
tas e terras selvagens são agora
usadas para a agricultura, pecu-
ária e plantio florestal em larga
escala. A perda de habitats é a
principal responsável pela redu-
ção da biodiversidade mundial.

É preciso apontar saídas para
minimizar o desperdício de ali-
mento, considerado pelos especia-
listas um dos principais responsá-
veis pelas alterações climáticas,
contribuindo com a emissão de 8%
a 10% dos gases de efeito estufa,
segundo dados da FAO. Algumas
alternativas são fundamentadas
em Soluções Baseadas na Nature-
za (SBN), como a integração lavou-
ra-pecuária e silvicultura, sistemas
de agricultura regenerativa e a res-
tauração de ecossistemas que po-
dem conter em mais de um terço

Desperdício de alimentos tem
alto custo social e ambiental

os efeitos adversos das alterações
do clima, segundo parecer da pro-
fessora Marlén Sánchez, integran-
te do Observatório La Rábida de
Desenvolvimento Sustentável.

Sistemas de agricultura rege-
nerativa, por exemplo, represen-
tam soluções sustentáveis ao
combinar o aumento da produ-
ção de alimentos com manejo dos
recursos que minimizam os efei-
tos das mudanças climáticas. São
atividades que envolvem, entre
outros benefícios, a conservação
e a adoção de sistema de plantio
sem revolvimento do solo, a ma-
nutenção das florestas e outras
formas de vegetação nativa e in-
tegração com a produção animal,
diminuindo os custos operacio-
nais e estimulando a rentabilida-
de e os diferenciais competitivos.

O revolvimento do solo, prá-
tica ainda comum na agricultura
convencional, deve ser evitado por-
que modifica a camada superior
antes do plantio, provoca a libera-
ção de mais gases de efeito estufa e
pode deteriorar propriedades quí-
micas e biológicas do solo, causan-
do degradação e erosão. Outros
cuidados, como a preservação da
cobertura vegetal, rotação de cul-
turas e plantio de árvores ajudam
na captura de carbono da atmosfe-
ra e na melhoria das condições dos
solos. O solo saudável retém mais
água, tornando as culturas mais
resistentes à seca e às inundações.

A conservação da natureza
e iniciativas que evitem o desper-
dício de alimentos são conceitos

que podem e devem andar jun-
tos em programas estruturados
e nas atitudes individuais do
consumidor. É amplamente re-
conhecido na literatura acadêmi-
ca que minimizar o desperdício
alimentar em casa é a melhor for-
ma de reduzir o impacto ambien-
tal da produção de alimentos.

Em nosso cotidiano, a respon-
sabilidade para evitar o descarte
de comida não é menor. São con-
dutas simples que fazem a diferen-
ça, como planejar as compras, evi-
tar os exageros, conter os impul-
sos, verificar as datas de valida-
de, privilegiar o comércio local e
guardar os alimentos em espaços
adequados. Os alimentos orgâni-
cos apresentam maior durabilida-
de e sua produção fundamenta-
se na conservação dos solos e re-
cursos naturais. Na hora de cozi-
nhar, abuse da imaginação, apro-
veite as sobras para preparar re-
ceitas novas, criativas e mais nu-
tritivas. E, se puder, faça a com-
postagem dos resíduos orgânicos!

Garantir que todos tenham
acesso a uma dieta nutritiva de
forma sustentável é um dos desa-
fios mais significativos que enfren-
tamos. As mudanças em nossos
hábitos podem fazer grande dife-
rença na proteção dos recursos
naturais e na redução da insegu-
rança alimentar e dos impactos
climáticos. A conscientização, des-
de lideranças de grandes empre-
sas aos consumidores individu-
ais, é essencial para que o ama-
nhã se torne mais sustentável.

———
Juliana Baladelli Ribei-
ro, gerente de projetos
da Fundação Grupo Bo-
ticário e especialista em
Soluções Baseadas na
Natureza. Carlos Hugo
Rocha, engenheiro agrô-
nomo, professor adjunto
da Universidade Estadu-
al de Ponta Grossa e
membro da Rede de Es-
pecialistas em Conserva-
ção da Natureza (RECN).
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Rafael Ambar

Homens que en-
frentam, junto
às suas parcei-

ras, dificuldade de en-
gravidar devem assu-
mir papel proativo para
identificar o problema.
É comum que os candi-
datos a se tornarem
pais procurem por orientação mé-
dica apenas depois de que suas
companheiras já tenham investi-
gado o que impede a gestação de
correr. A situação expõe o com-
portamento, por vezes, negligen-
te dos pacientes com a própria
saúde, companheira e família.

No ambulatório de androlo-
gia do Serviço de Urologia do Hos-
pital do Servidor Público Estadual
(HSPE) de São Paulo, é comum que
a consulta para investigar a difi-
culdade de engravidar sua parcei-
ra seja a primeira vez em que o

paciente passe por ava-
liação urológica. Além
da negligência em si,
também afasta os ho-
mens dos consultóri-
os o tabu do tema in-
fertilidade. Existe a
crença de que o pro-
blema com a reprodu-
ção está associado à
fraqueza e, por isso,

sentem-se envergonhados ou, em
alguns casos, "menos homem".

O distanciamento entre os
homens e os consultórios é pre-
ocupante também, pois facili-
ta o agravamento silencioso de
problemas de saúde assinto-
máticos ou que apresentam si-
nais em estágios avançados.
Entre as principais doenças
que causam infertilidade estão
as consequências do uso de
anabolizantes e a varicocele.

A varicocele é causada pela
dilatação em excesso das veias

do cordão espermático dos testí-
culos. O problema pode ser o
motivo pelo qual 40% dos ho-
mens têm dificuldade de engra-
vidar suas parceiras. A doença
geralmente é assintomática, mas
pode apresentar sinais como di-
minuição do testículo acometido
pela alteração, sensação de peso,
calor e dor no saco escrotal. A
causa é pouco conhecida, mas
pode estar relacionada a condi-
ções genéticas. O único tratamen-
to é intervenção cirúrgica.

De acordo com o Ministério
da Saúde, pelo Sistema Único de
Saúde (SUS), foram feitas 5.178
cirurgias para tratar o problema,

em 2023. Em comparação aos
dados de 2019 - um ano antes
da pandemia de Covid-19 - fo-
ram feitos 4.809 procedimentos.
Apesar de superar os números
pré-pandemia, o aumento não
passa os 7,6%, em quatro anos.

Por isso, é importante incen-
tivar que homens assumam um
papel proativo nos cuidados com
a saúde, no enfrentamento das
dificuldades de se engravidar e,
principalmente, desfazer o precon-
ceito de que infertilidade é uma
fraqueza. Os problemas de repro-
dução estão relacionados a con-
dições biológicas, mas não à per-
sonalidade, ao caráter e ao so-
nho de ser pai do indivíduo.

———
Rafael Ambar, médico
urologista do Hospital do
Servidor Público Estadu-
al (HSPE) de São Paulo
e associado ao grupo de
andrologia do HSPE

Pacto da ONU mostra tentativas vazias de planos globais
senso final. Mas, seja-
mos realistas, apagar os
fósseis do nosso cotidi-
ano de forma justa, or-
denada e equitativa soa
bem no papel. Na práti-
ca será uma outra his-
tória, especialmente
para os países em desen-
volvimento que depen-
dem da energia barata

que vem justamente dos fósseis.
Agora, o documento reforça

a necessidade de subsídios para
essa transição ser menos doloro-
sa. Aqueles subsídios ineficientes,
que não servem nem para aliviar
a pobreza energética serão elimi-
nados. E, claro, vamos ver o que a
COP 29 vai fazer com essa nova
meta de US$ 100 bilhões por ano
para países em desenvolvimento,
uma conta que há muito está sen-
do discutida, mas que ainda não
fechou de forma convincente.

O Conselho de Segurança tam-
bém entra na dança. A ampliação
do órgão é outra pauta velha com
roupa nova. O mundo mudou e o
Conselho de Segurança precisa re-
fletir isso. O pacto defende mais
representatividade, especialmente
para países da África, América La-
tina e Ásia-Pacífico, regiões histo-
ricamente subrepresentadas. Já o

Gregório José

OPacto para o
Futuro, apro-
vado neste do-

mingo, 22 de setembro
de 2024, na Assembleia
Geral da ONU, é mais
uma daquelas tentati-
vas da comunidade in-
ternacional de se ali-
nhar aos desafios globais de hoje,
mas já nasce com o peso da res-
ponsabilidade nas costas. Foram
meses de negociações entre paí-
ses, facilitadas pela Alemanha e
Namíbia, resultando em um do-
cumento de 56 páginas. E o que
vem por aí? Um acordo ambicio-
so, sem dúvida. Fim dos combus-
tíveis fósseis, alívio de dívidas, de-
sarmamento, novas regras para o
Conselho de Segurança e a regu-
lação das tecnologias emergentes.
Um pacote completo para um
mundo cada vez mais complexo.

Na questão climática, o pacto
conseguiu, finalmente, aquilo que
já estava se tornando uma pedra
no sapato das negociações: um
consenso sobre a eliminação dos
combustíveis fósseis. Não foi fácil.
Houve rascunhos em que isso su-
miu do texto, voltou, sumiu de
novo, e só agora chegou ao con-

"Na questão"Na questão"Na questão"Na questão"Na questão
climática, oclimática, oclimática, oclimática, oclimática, o
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aquilo que jáaquilo que jáaquilo que jáaquilo que jáaquilo que já
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pedra no sapatopedra no sapatopedra no sapatopedra no sapatopedra no sapato
das negociações"das negociações"das negociações"das negociações"das negociações"

futuro do poder de veto, ah, esse
é outro vespeiro. Falar sobre li-
mitar seu uso é fácil, mas que-
brar a resistência das potências
que o detêm será outro desafio.

No campo digital, a promessa
é de que teremos uma cooperação
global para promover o uso respon-
sável das novas tecnologias, espe-
cialmente da inteligência artificial.
O compromisso é garantir que es-
sas tecnologias sirvam às pessoas e
não o contrário. A interoperabilida-
de entre sistemas digitais é um dos
pontos fortes, mas, cá entre nós,
quem vai garantir que os gigantes
da tecnologia vão ceder seu precio-
so código aberto de boa vontade?

E o desarmamento? Velha
promessa, novos problemas. A
ONU reafirma o compromisso
com a eliminação total das ar-
mas nucleares, mas enquanto isso
seguimos discutindo como evitar

uma nova corrida armamentis-
ta e lidar com armas letais autô-
nomas, que são, convenhamos,
uma distopia que já chegou.

Por fim, o alívio da dívida dos
países mais endividados também
entrou no pacote. A ideia é permi-
tir que esses países saiam do bura-
co financeiro e consigam focar nos
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável. O problema é que a dívi-
da, assim como o futuro, não per-
doa. O sistema financeiro interna-
cional tem suas próprias regras, e
quem deve, sabe bem que as pro-
messas de alívio muitas vezes são
lentas e cercadas de condições.

No papel, o Pacto para o Fu-
turo é um avanço, um mapa
para onde a comunidade inter-
nacional quer ir. Mas será que
o mapa vai bater com o terre-
no? O futuro, meus caros, é in-
certo, mas uma coisa é certa, sem
ação concreta, o pacto pode virar
apenas mais um documento ar-
quivado nas gavetas da história.

———
Gregório José, jorna-
lista, radialista, filóso-
fo e pós graduado em
Gestão Escolar, Ciênci-
as Políticas, Mediação
e Conciliação e MBA
em Gestão Pública

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura apresenta investimento em Saúde
Em 2024 foram investidos R$ 444,9 milhões na Saúde, R$ 101,9 milhões a mais que no mesmo período de 2023

O papel transformador do Banco Vermelho
em memória às vítimas de feminicídio

re a cada 15 horas por
feminicídio. As vítimas
têm filhos, demais fa-
miliares e amigos, que
são, também, vítimas
indiretas de mortes vi-
olentas e covardes e
que impactam social e
economicamente o
nosso País. A iniciati-
va do Banco Vermelho

alia, no mesmo local, um ato de
protesto a um de conscientização
e de memória, para que aquelas
que se foram, via forma tão bru-
tal, não sejam esquecidas.

Para os parentes e demais
pessoas de convívio próximo das
vítimas, a iniciativa propõe um
efeito terapêutico e libertador,
diante da dor pela perda do ente
querido. Para a sociedade, con-
cede o alerta de que precisamos
lutar por direitos iguais entre ho-
mens e mulheres - única esperan-
ça possível para a desconstrução
do preponderante paradigma mi-
sógino que predomina no Brasil.

O Banco Vermelho se inte-
gra a um conjunto de iniciati-
vas globais de criação de memo-
riais pelo mundo, com o objeti-
vo de honrar as mulheres as-
sassinadas por homens, de au-

Celeste Leite
dos Santos

Alei 14.942, de 31
de julho de 2024,
 introduziu o

Banco Vermelho como
uma das ações e cam-
panhas de prevenção
e de conscientização
da violência contra a
mulher. A iniciativa consiste na
instalação de, pelo menos, um
banco na cor vermelha em espa-
ços públicos de grande circula-
ção de pessoas. Nele, devem
constar frases que estimulem a
reflexão sobre o tema e contatos
de emergência, como o número
telefônico da Central de Atendi-
mento à Mulher (180), para de-
núncias e suporte às vítimas.

A legislação prevê, ainda,
ações de conscientização em esco-
las, universidades, estações de
trem e de metrô, rodoviárias, ae-
roportos e em outros locais que
abarquem expressivo movimento.
Trata-se de ação afirmativa em prol
dos direitos das mulheres de serem
livres e autônomas numa socieda-
de, infelizmente, ainda impregna-
da por uma visão androcêntrica.

No Brasil, uma mulher mor-
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mentar a conscientização face à
temática, e de promover a Justiça.

Um bom exemplo disso vem
do México, onde, em resposta à
flagrante violência de gênero, ma-
nifestantes criaram uma estrutu-
ra e nela escreveram nomes de
1.254 vítimas de feminicídio.

A cidade de São Paulo ga-
nhou um desses memoriais com a
inauguração, na sexta-feira (20/
9), de um Banco Vermelho no Sho-
pping Metrô Itaquera. A iniciativa
foi colocada em prática pelo Insti-
tuto Banco Vermelho (IBV); pela
Ancar Ivanhoe, empresa especi-
alizada na administração de sho-
pping centers; e pela Universida-
de Guarulhos (UNG); com o apoio
do Instituto Brasileiro de Atenção
Integral à Vítima (Pró-Vítima).

Esses espaços são fundamen-
tais não apenas para manter viva a
memória das vítimas, mas, sobre-
tudo, para pressionar as autorida-
des competentes por mudanças so-
ciais e legais que protejam as mu-
lheres em nosso País e pelo mundo.

Neste contexto, vale mencio-
nar o movimento em prol do Es-
tatuto da Vítima, reivindicação
do Instituto Pró-Vítima, por meio
do projeto de lei 3.890/2020. La-
mentavelmente, vieses misóginos
no Congresso Nacional têm im-
pedido a aprovação do texto para
a proteção e a consagração dos
direitos das vítimas no Brasil.

Por fim: os memoriais con-
sistem em instrumento de cons-
cientização sobre a gravidade
do feminicídio e da violência
doméstica. São o símbolo da
promoção ao respeito, à igual-
dade e à dignidade da popula-
ção feminina - fortalecem, ain-
da, a luta por uma sociedade
livre da violência de gênero.

É preciso amplificar essa
mensagem, para construir-
mos um futuro mais seguro
para todas as mulheres.

———
Celeste Leite dos San-
tos, presidente do Ins-
tituto Brasileiro de
Atenção Integral à Víti-
ma (Pró-Vítima); promo-
tora de Justiça em Últi-
mo Grau do Colégio Re-
cursal do Ministério Pú-
blico (MP) de São Paulo

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, in-
vestiu R$ 444,9 milhões na área da
Saúde entre janeiro e agosto de
2024. São R$ 101,9 milhões a mais
que o investido no mesmo período
de 2023, quando foram gastos R$
342,9 milhões, ou seja, um aumen-
to de 29,73%. Maior parte dos re-
cursos veio do município, Governo
Federal e estadual e outras fontes
de arrecadação. Os números foram
apresentados na terça-feira, 24, em
audiência pública de prestação de
contas do Fundo Municipal de
Saúde, realizada pelo Conselho
Municipal de Saúde. A reunião
pública aconteceu na Câmara Mu-
nicipal, com a presença do secre-
tário de Saúde, Marcelo Pinto de
Carvalho, e foi comandada por
Paulo Soares, presidente do Con-
selho. A apresentação dos dados
da Saúde foi realizada pelas coor-
denações e respectivos represen-
tantes da Secretaria de Saúde.

De acordo com a apresenta-
ção, o investimento (despesas liqui-
dadas) feito pela Secretaria de Saú-
de no segundo quadrimestre de
2024 foi de R$ 444.917.615,68. Des-
te valor, a maior fatia vem da fonte
de recursos municipais – R$
265.178.006,72, o que resulta em
21,15% de aplicações em ações e
serviços de saúde (o mínimo exigi-
do por lei é de 15%); seguido da
federal, R$ 135.016.792,13, e esta-
dual, R$ 38.082.096,28, além de
R$ 6.640.720,55 vindos de outras
fontes de arrecadação. “A intenção
da SMS é sempre deixar claras as
informações prestadas à popula-
ção, com a maior transparência
possível”, declarou Luiz Antônio
Oriani Júnior, diretor do Depar-
tamento Financeiro da pasta.

ZERA FILA - Na oportuni-
dade, a coordenadora de Atenção
Secundária Rafaela Mossarelli Pe-
nedo abordou os primeiros resul-
tados efetivos do programa Zera

Fila da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Saúde.

Como o próprio nome diz, des-
de seu lançamento em abril deste
ano, o programa zerou a fila de es-
pera para os exames de ultrassom
doppler, quando foram realizados
4.787 exames na rede municipal.

Da mesma forma foi zerada a
fila de cirurgia de catarata, que
tinha pacientes aguardando mais
de cinco anos. Pelo projeto
Pira+Visão, foram ofertados 5.263
consultas em área instalada den-
tro da Estação da Paulista, além
de 5.047 cirurgias realizadas em
consultórios montados na unida-
de de saúde Parque Piracicaba.
Agora a espera por este procedi-
mento é de, no máximo, 90 dias.

Iniciado há dois meses, o
mutirão de endoscopia e colonos-
copia já atendeu 1.326 pessoas
que estavam na fila de espera pelo
exame há mais de quatro anos.
Nestas especialidades, no perío-

Presidente do Conselho, Paulo Soares, e a vice Iraci Honda,
coordenaram a audiência sobre a prestação de contas da saúde
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do, já foi reduzida em 30% a fila
de espera pelos procedimentos.

O Zera Fila consiste na con-
tratação de serviços em diversas
especialidades para encerrar com
a lista de espera para consultas,
exames e demais procedimentos
represados durante os últimos
anos, principalmente em decor-
rência da pandemia da Covid-19.
A parceria é com o Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde).

PROCEDIMENTOS - No
Departamento de Atenção Básica
o investimento no período foi de
R$ 38.991.536,92. O número de
consultas médicas na Atenção
Básica foi de 189.688 atendimen-
tos, 20,18% superior ao registra-
do no mesmo período de 2023,
quando foram 157.828 consultas;
foram realizados 1.288.863 exa-
mes laboratoriais, um incremen-
to de 9,15% ante o mesmo perío-
do de 2022, quando foram exe-
cutados 1.180.786 exames.

Neste período, o investimen-
to em Média e Alta Complexidade
foi de R$ 112,1 milhões. Deste to-
tal, mais de R$ 85 milhões, 75,9%
do total foram para pagamento de

convênios com diversas entidades
e os hospitais filantrópicos da ci-
dade, como Apae, Centro de Rea-
bilitação, Santa Casa e Hospital
dos Fornecedores de Cana.

FFFFFUNDUNDUNDUNDUNDAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTALISMOALISMOALISMOALISMOALISMO

Natural Music promove 5ª
edição do Café com Prosa

O Natural Music Studio
apresenta neste sábado, 28, das
9 às 12 horas, a quinta edição do
Café com Prosa, desta vez com o
tema Afundar o fundamentalis-
mo: um enfrentamento filosófico,
com o professor doutor titular
aposentado da Faculdade de Edu-
cação da Unicamp, Silvio Gallo.

“Nosso mundo está atraves-
sado por fundamentalismos de
várias ordens (religiosos, polí-
ticos, sociais), transformando
nossos modos de vida e rela-
ções. Considero ser este um dos
grandes problemas contemporâ-
neos, portanto necessário de ser
enfrentado filosoficamente.
Nesse papo, explorarei alguns

aspectos do fundamentalismo e
como a filosofia pode ser uma
arma para combatê-lo”, explica.

O Café com Prosa do Natural
Music Studio é um evento que tem
a intenção de trazer pessoas, pro-
fissionais e especialistas em huma-
nidades para discutir e debater
questões importantes do nosso
tempo. O evento acontece a cada
dois meses, e tem a curadoria de
Fábio Puccineli, em formato pre-
sencial no lindo jardim do Natural
Music Studio, que conta com um
Café-Bar. O evento também é trans-
mitido on-line. O Natural Music
Studio fica na rua Almirante Bar-
roso, 579A, São Judas. Inscrições
pelo WhatsApp (19) 99181-6884.
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Prefeitura executa o recape asfáltico na rua do Rosário

Equipe inicia hoje (26) os serviços de fresagem e pavimentação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), continua com as obras de
recapeamento asfáltico em Pira-
cicaba e vai executar os serviços,
a partir de amanhã, 26/09, na
rua do Rosário, entre as ruas Vo-
luntários de Piracicaba e São José.
Por conta dos serviços, o trecho
ficará totalmente interditado, sen-
do orientado aos motoristas que
utilizem desvio pelas ruas.

A Prefeitura reforça a necessi-
dade de que moradores e visitantes
evitem deixar seus veículos estacio-
nados nas vias durante as obras, de
forma a não interromper o anda-
mento dos serviços de recape e não
ocasionar em “recortes” no asfalto.

MAIS OBRAS – Além da rua
do Rosário, haverá equipes atuan-

do ainda na rua Frei Luis Maria
de Santana, no bairro Vila Inde-
pendência e na rua Alberto Ramos,
no Jardim Primavera. Amanhã,
as equipes executam adequações
de drenagem e na sexta-feira e
no sábado, seguem com fresagem
e aplicação de massa asfáltica.

Na avenida Dois Córregos,
uma equipe também ficará con-
centrada atuando com adequa-
ções no sistema de drenagem, de
amanhã até sábado. Outro time
fará recape na rua Gomes Carnei-
ro, no trecho entre a rua Aquilino
Pacheco e a rua Silva Jardim.

Todos os serviços integram
o pacote de recape que vai benefi-
ciar cerca de 258 km da malha
viária urbana com novo pavimen-
to, incluindo asfalto e concreto.
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Campinas será polo de aplicação
para estudantes de redes públicas

Estudantes de redes públicas
do país que se inscreveram para o
Provão Paulista Seriado deste ano
já podem conferir o local, data e
horário das provas no site da Se-
cretaria da Educação do Estado de
São Paulo (Seduc-SP). A avaliação,
que chega ao seu segundo ano,
possibilita acesso direto de estu-
dantes da rede pública paulista e
de outros estados às universida-
des e faculdades estaduais.

No total, 1.730 estudantes das
1ª, 2ª e 3ª séries farão as provas
em cinco pólos, localizados nas ci-
dades de Araçatuba, Campinas,
Itapetininga, Ribeirão Preto e São
Paulo. Em Campinas, a Escola Es-
tadual Carlos Gomes, na avenida
Anchieta, 80, Centro, será o polo
de aplicação das provas. No ano
passado, primeiro ano de Provão
Paulista Seriado, as provas foram
aplicadas apenas na capital paulis-
ta. Esses estudantes estão matri-

culados em unidades públicas de
outros estados e também nos insti-
tutos federais de Ensino Médio.

As informações sobre local e
horários de prova estão publicadas
neste link e no site do Provão Pau-
lista Seriado, o https://provao
paulistaseriado.vunesp.com.br/.

A prova que dá acesso a mais
de 15 mil vagas na USP (Univer-
sidade de São Paulo), Unesp (Uni-
versidade Estadual Paulista),
Unicamp (Universidade Estadu-
al de Campinas), Univesp (Uni-
versidade Virtual do Estado de
São Paulo) e Fatecs (Faculdades
de Tecnologia do Estado de São
Paulo) está marcada para os dias
30 e 31 de outubro para estudan-
tes da 3ª série do Ensino Médio e
para os dias 11 e 12 de novembro
para alunos das 1ª e 2ª séries.

As provas da 3ª e 2ª série
acontecem no período da manhã
e da 1ª série no período da tarde.
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Dezoito matérias estão em pauta da 56ª Reunião Ordinária
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba deve analisar um total
de 18 proposituras, na 56ª Reu-
nião Ordinária, nesta quinta-
feira (26), a partir das 19 horas.
Na Pauta da Ordem do Dia, há
um veto total do Poder Executi-
vo ao projeto de lei complemen-
tar nº 4/2024, que concede imu-
nidade tributária à Ceagesp
(Companhia de Entrepostos e
Armazéns Gerais de São Paulo).

Os vereadores também de-
vem apreciar dois projetos de
decreto legislativo, um que tra-

ta da concessão de honraria, em
redação final, e outro, nº 50/
2024, que institui na Câmara a
semana “Por uma Infância Livre
de Preconceito”. Em segunda dis-
cussão, devem ser votados ainda
três projetos de lei para a deno-
minação de espaços públicos.

Estão também relacionados
sete requerimentos: dois que soli-
citam autorização do Plenário para
a realização de reuniões solenes; nº
1033/2024, que solicita informa-
ções sobre doação de sangue por
funcionários do Semae (Serviço

Municipal de Água e Esgoto); nº
1035/2024, que questiona sobre o
piso salarial dos médicos especia-
listas da rede municipal de saúde;
nº 1036/2024, que requisita da-
dos sobre o Plano Básico de Zone-
amento de Ruído e a Zona Especi-
al Aeroportuária e 1037/2024 e
1038/2024, que requerem a ins-
talação de lombofaixas na rua
Dona Idalina, no bairro Paulicéia.

Em primeira discussão, a pau-
ta traz o PL 65/2024, que autoriza
o Poder Executivo a implantar o
programa de incentivo denomina-

do IPTU Verde; o PL 171/2024,
que dispensa o pagamento das
tarifas do estacionamento rota-
tivo (Zona Azul) para idosos com
60 anos ou mais e mais três de-
nominações de espaços públicos.

A 56ª Reunião Ordinária
será transmitida ao vivo pela
TV Câmara Piracicaba, pelos
canais 11.3 em sinal aberto, 4
da Claro/Net e 9 da Vivo. Em
atendimento às regras do perí-
odo eleitoral, até o fim das elei-
ções será transmitida somente
a Ordem do Dia das reuniões.
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1º Encontro Batucada reúne
grupos percussivos na cidade
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Justiça determina que Alex
Madureira retire propaganda
enganosa contra Bebel
Candidata do PT alegou que Alex Madureira produziu e veiculou
um vídeo com conteúdo sabidamente inverídico e difamante

O juiz eleitoral de Piracicaba
Maurício Habice acatou represen-
tação feita pela Professora Bebel
(PT), candidata a prefeita pela coli-
gação Federação Brasil da Esperan-
ça” e determinou que o candidato
a prefeito pelo PL, Alex Madureira,
retire de suas postagens nas redes
sociais um vídeo inverídico, com
propaganda enganosa. Na sua de-
cisão, o juiz também determina que
seja garantido direito de resposta
à candidata Professora Bebel nas
redes sociais de Alex Madureira.

Na representação, Bebel alegou
que Alex Madureira produziu e
veiculou um vídeo com conteúdo
sabidamente inverídico e difaman-
te, no qual se afirma que sua can-
didatura seria uma manobra polí-
tica orquestrada por Barjas Negri,
candidato a prefeito pela Federa-
ção PSDB e Cidadania, para con-
fundir o eleitorado. Para Bebel, essa
narrativa ofende sua honra, ao
sugerir que sua candidatura não
teria objetivos reais, tratando-a
como mero instrumento de mani-
pulação política, o que foi acatado
pela justiça eleitoral. “A minha can-

didatura a prefeita, aliás, a única
mulher a disputar as eleição majo-
ritária na cidade, foi tirada pelo
Partido dos Trabalhadores e refe-
rendada pela Federação Brasil da
Esperança e representa a única que
realmente tem proposta para cui-
dar da nossa cidade, portanto, uma
inverdade que foi rapidamente cor-
rigida pela justiça eleitoral”, diz.

Para a candidata Professora
Bebel, ainda, a publicação feita pelo
candidato Alex Madureira de-
monstra desespero e uma tentati-
va frustrada de atacá-la, uma vez
que aparece em segundo lugar na
pesquisa do Instituto Índice Pes-
quisas, mostrando que se as elei-
ções fossem agora estaria no segun-
do turno e estaria tendo como ad-
versário justamente o ex-prefeito
Barjas Negri. “Felizmente, o juiz
eleitoral entendeu as nossas argu-
mentações e acatou a nossa repre-
sentação, fazendo com que estas
postagens sem nenhum fundo de
verdade continuassem sendo vei-
culadas, o que só vinha contribu-
indo para desinformar o eleitora-
do piracicabano”, completa Bebel.

A Professora Bebel conseguiu na justiça que fossem retiradas
das redes sociais publicação enganosa contra sua candidatura

Divulgação

Dirigentes sindicais de sindi-
catos de trabalhadores ligados ao
Instituto Intersindical de Piracica-
ba e Região participaram nesta quar-
ta-feira (25) de oficina de capacita-
ção para combater o assédio moral
e sexual no ambiente de trabalho.
O evento, realizado no anfiteatro
do Cerest, também foi marcado pelo
lançamento da cartilha “Assédio
Moral e Sexual no Ambiente de
Trabalho N O”, material produzi-
do pela advogada e assessora do
Sindicato dos Empregados no Co-
mércio de Piracicaba (Sincomerci-
ários), Vivian Previde, e que será
colocado à disposição dos demais
sindicatos de trabalhadores, como
forma de desenvolver uma cam-
panha contra o assédio moral e
sexual no ambiente de trabalho.

A oficina de capacitação foi
marcada por palestras ministra-
das pela socióloga Mara Takahashi
e pela médica do trabalho Eclélia
Esperidião Bravo, que integram o
Instituto Walter Leser, e a partici-
pação da coordenadora do Cerest,
Clarisse Bragantini. De acordo com
o presidente do Instituto Sindical,
Wagner da Silveira, o Juca dos
Metalúrgicos, a decisão do movi-
mento sindical de Piracicaba e do
Cerest de desenvolver essa capaci-
tação visa combater as práticas de

No próximo dia 5 de outu-
bro, a partir das 14h, Piracicaba
receberá o 1º Encontro Batuca-
da, organizado pelo Grupo Baque
Caipira. O evento acontecerá na
arena da Casa do Povoador e
contará com grupos de percus-
são de Maracatu de Baque Vira-
do do interior paulista. A progra-
mação inclui rodas de conversa e
apresentações musicais, com o ob-
jetivo de promover a troca de sabe-
res entre os grupos e proporcionar
ao público o contato com diferentes
expressões do Baque Virado.

O encontro é uma produção
do Baque Caipira, grupo percus-
sivo fundado em 2013 em Piraci-
caba, que se destaca por seu tra-
balho artístico, cultural e socioe-
ducativo, valorizando as tradi-
ções locais e a musicalidade afro-
caipira. O evento também conta
com o apoio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac) e
da Prefeitura de Piracicaba.

O Maracatu de Baque Virado

Divulgação

Encontro é uma produção do Baque Caipira,
grupo percussivo fundado em 2013

é uma manifestação cultural afro-
brasileira originária de Pernam-
buco, caracterizada por seus rit-
mos percussivos, danças e corte-
jos. Nos anos 1990, o Maracatu
expandiu-se pelo Brasil, influen-
ciado pelo movimento manguebe-
at, levando ao surgimento de di-
versos grupos percussivos, inclusi-
ve na região Sudeste. Esses grupos,
formados por pessoas de diferen-
tes origens, têm promovido a pre-
servação dessa tradição cultural.

Além do Baque Caipira, o
evento contará com a participa-
ção de grupos como Bloco da Ema
de Piracicaba, Rochedo de Ouro
de São Carlos, Estação Quilombo
de Americana, Sementes Crioulas
de Araraquara e Tambores de
Abantó de Limeira. A entrada é
gratuita e aberta ao público.

SERVIÇO
1o Encontro Batucada. Dia
5, às 14h, Casa do Povoa-
dor. Ingresso: gratuito.
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Prefeitura anuncia a construção de
cinco novas quadras poliesportivas

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) e da Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Ze-
ladoria), homologou a licitação
(concorrência 17/2024) para a
construção de cinco novas qua-
dras poliesportivas no municí-
pio. O investimento será de R$
1.508.095,51 e o serviço será
executado pela empresa Cen-
tury Construções Comércio e
Serviços Ltda, com previsão de
conclusão em 180 dias, a partir
da emissão da Ordem de Servi-
ço. A homologação foi publicada
hoje, 25/09, no Diário Oficial.

Vão receber as novas qua-
dras os bairros Monte Feliz (rua
Alberto Soares Júnior, 539); Ma-
racanã (avenida Frei Tomé de

Jesus, terreno ao lado do núme-
ro 479); Jardim Bartira (rua Dr.
Adolpho Alberto Nardy de Vas-
concellos); Nova América (rua
Paulo Ferreira de Camargo, cru-
zamento com avenida Alberto
Vollet Sachs) e Jardim Belvedere
(rua Otávio Venâncio Frasson).

Nos serviços constam piso
de concreto, arquibancadas e be-
bedouros e equipamentos para a
prática de futebol, vôlei e basque-
te. Além disso, a obra contempla
instalação de lixeiras metálicas,
instalação de alambrados ao re-
dor das quadras e os serviços de
instalações elétricas, com poste
de iluminação de LED de 150 W/
200 W. Os serviços de paisagis-
mo contam com plantio de gra-
ma esmeralda em jardins e can-
teiros ao entorno das quadras.

As obras beneficiam os bairros Monte Feliz, Maracanã,
Jardim Bartira, Nova América e Jardim Belvedere

Divulgação
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Instituto Sindical e Cerest capacitam dirigentes para combater assédio

Dirigentes sindicais e técnicos do Cerest, que participaram da oficina,
exibem a cartilha de combate ao assédio moral e sexual

Divulgação

A Anhembi Morumbi anun-
cia a abertura das inscrições para
o Vestibular de Medicina. Os can-
didatos têm até o dia 30 de se-
tembro para se inscrever e con-
correr a uma das vagas ofereci-
das no curso, reconhecido por
seu modelo de ensino inovador,
infraestrutura de ponta e corpo
docente altamente qualificado.

O curso de Medicina da Anhem-
bi Morumbi, que faz parte da Inspi-
rali, principal ecossistema de educa-
ção médica do país, é reconhecido
por sua abordagem prática e inter-
disciplinar, focada na formação de
profissionais capacitados para atuar
em diferentes áreas da saúde.

O processo seletivo contará
com uma avaliação que consiste
em uma prova com duas partes:
a primeira será objetiva, de múl-
tipla escolha e a segunda parte
será uma redação. O exame acon-
tecerá dia 19 de outubro e é desti-
nado para quem deseja estudar

MMMMMEDICINAEDICINAEDICINAEDICINAEDICINA

Anhembi Morumbi abre
inscrições para vestibular

nas cidades de São Paulo, São
José dos Campos e Piracicaba.

O início da etapa avaliativa está
marcado para as 13 horas. O resulta-
do será divulgado no dia 21 de outu-
bro, no site da instituição, após às 20
horas. Taxa de Inscrição: R$ 299,00.

O Natural Music Studio será
palco neste sábado (28) da quin-
ta edição do “Café com Prosa”,
evento que busca fomentar de-
bates críticos e atuais. Desta vez,
o tema será “Afundar o Funda-
mentalismo: Um Enfrentamen-
to Filosófico”, conduzido pelo
professor doutor Silvio Gallo,
acadêmico aposentado da Facul-
dade de Educação da Unicamp.

A palestra propõe uma refle-
xão profunda sobre a ascensão
dos fundamentalismos – sejam
religiosos, políticos ou sociais –
que, segundo Gallo, permeiam e
transformam as relações e mo-
dos de vida contemporâneos.
“Considero ser este um dos gran-
des problemas da atualidade,
portanto, necessário de ser en-
frentado filosoficamente”, afirma
o convidado. A discussão terá como
foco como a filosofia pode se tor-
nar uma ferramenta eficaz no com-
bate a essas visões extremistas.
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Evento discute enfrentamento
filosófico ao fundamentalismo

O evento conta com a curado-
ria de Fabio Augusto Pucineli, dou-
torando em Desenvolvimento Hu-
mano e Tecnologias pela Unesp de
Rio Claro, que promete uma abor-
dagem inovadora e engajada.

O “Café com Prosa” é uma
oportunidade para quem dese-
ja aprofundar-se em questões
filosóficas que impactam a soci-
edade contemporânea, em um
ambiente descontraído e propí-
cio para a troca de ideias.

SERVIÇO
Palestra “Afundar o funda-
mentalismo: um enfrenta-
mento filosófico”. Sábado
(28), das 9h às 12h. Local:
Natural Music Studio (rua Al-
mirante Barroso, 579A, São
Judas) .  Ingressos:  R$
40,00 para participação pre-
sencial  e R$ 50,00 para
participação online. Inscri-
ções via WhatsApp pelo nú-
mero (19) 99181-6884.

assédio moral no ambiente de
trabalho, justamente em função
do crescente número de casos de
assédio no mundo do trabalho,
nas mais diversas categorias de
trabalhadores da cidade.

O presidente do Instituto Sin-
dical explica que o aumento no
número de reclamações de traba-
lhadores alegando que estão sen-

do assediado é que levou o movi-
mento sindical da cidade a se reu-
nir com o Cerest e começar a discutir
medidas visando combater esta prá-
tica. “Diante disso, decidimos capa-
citar os nossos dirigentes para ouvir
os trabalhadores e poder atuar no
combate a essa prática”, conta.

 Para os dirigentes do Insti-
tuto Sindical, os trabalhadores

têm que denunciar essas práticas
e as empresas precisam ter a cons-
ciência de que precisam respeitar
os trabalhadores. “Justamente
por isso iniciamos com oficial esse
trabalho de forma organizada, vi-
sando dialogar com a sociedade
como um todo, e envolvendo tra-
balhadores e empresariado”,
completa Juca dos Metalúrgicos.
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Alex propõe captação
de água em Anhembi
Plano de Governo do candidato apresenta medidas para solucionar a
questão na cidade; candidato sugere ainda ETE em Santa Teresinha

Candidato a prefeito pelo PL, Alex Madureira visitando obras de saneamento

Aldo Guimarães

Projetos de captação de água
de água na região de Anhembi,
cerca de 50 km do centro de Pira-
cicaba, e uma nova estação de
tratamento de água na confluên-
cia dos rios Piracicaba e Corum-
bataí, nas proximidades de San-
ta Terezinha, são duas das pro-
postas apresentadas por Alex
(PL) para solucionar o problema
de falta de água na cidade.

Dividido e quatro grandes
eixos, a terceira parte do Plano
de Governo de Alex Madureira,
propõe uma série de medidas
para combater a atual crise hí-
drica que afeta a cidade, como a
contínua falta d´água, proble-
mas na captação, no manancial
e no sistema de abastecimento e
as perdas, que chegam a 52%,
durante o processo de tratamen-
to até a distribuição de água.

“Piracicaba não tem inves-
timento em captação em trata-
mento de água desde 1982, quan-
do foi a construída a estação do
Capim Fino. Nesses 42 anos a po-
pulação da cidade cresceu, apro-
ximadamente, cerca de 250 mil
pessoas, ou seja, praticamente
dobramos o número de habitan-
tes na cidade. Não temos inves-
timentos em nossa captação e
distribuição de água desde en-
tão. As adutoras, redes de dis-
tribuição e as tubulações são
mais antigas ainda e também
precisam ser substituídas, pois
atualmente perdemos mais da me-
tade de toda a água que é tratada
no Capim Fino”, afirmou Alex.

A primeira estação da cida-
de, que fica na região central, per-

to da Rua do Porto, é antiga e o
sistema de tratamento, por sua vez,
também, inclusive ainda utiliza
gás cloro no tratamento de água;
e a estação do Capim Fino não fun-
ciona até hoje na sua capacidade
total, sendo a capacidade de trata-
mento da estação de 2.000 litros
por segundo, mas ela não está tra-
tando este volume atualmente.

Alex também detalhou três
pontos de seu Plano de Governo
que dizem respeito as perdas físi-
cas.  “Há muitas perdas de água
durante o tratamento, em vaza-
mentos e também em ligações clan-
destinas. Em primeiro lugar vamos

modernizar a Estação do Capim
Fino, e construir uma nova esta-
ção de tratamento; segundo, va-
mos trabalhar para combater as
perdas físicas, descobrir onde es-
tão os vazamentos e melhorar o sis-
tema de tratamento para não per-
der mais água no processo de tra-
tamento. Terceiro, modernizar o
sistema de distribuição da água
para sanar as perdas que também
acontecem durante o caminho que
a água percorre para chegar às ca-
sas e, enfim, eliminar de uma vez
por todas esse problema”, pontuou.

RESERVAÇÃO - A cons-
trução de novos reservatórios

por vários pontos de Piracicaba
também está incluída no Plano
de Governo do candidato. “Re-
centemente, o Semae reformou
o reservatório da Marechal De-
odoro, construído no século 19,
onde foram gastos quatro mi-
lhões de reais, aproximadamen-
te. Mas com esse dinheiro po-
deria ter construído quatro no-
vos reservatórios de água, com
mais de um milhão de litro, em
diferentes locais da cidade. En-
tão vamos melhorar eficiência
na reservação de água, constru-
indo novos reservatórios por
toda Piracicaba”, concluiu.

Trabalho de Fernando Dizing, uma caricatura de Kafka, como uma
barata de terno e gravata e rosto de homem, recebeu 2.366 votos

O artista gráfico Fernando L.
dos Santos, conhecido como Fer-
nando Dizing, foi premiado com o
primeiro lugar no Prêmio Júri Po-
pular Alceu Marozi Righetto, do
51º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. O trabalho, uma ca-
ricatura de Kafka, como uma ba-
rata de terno e gravata e rosto de
homem, recebeu 2.366 votos pelo
site da AHA - Associação dos Ami-
gos do Salão de Humor de Piraci-
caba. O resultado foi divulgado hoje,
24/09, pelo Cedhu - Centro Nacional
de Documentação, Pesquisa, e Divul-
gação do Humor Gráfico de Piraci-
caba. Concorreram ao prêmio todas
as obras que receberam Menção
Honrosa na edição do Salão.

“Ainda estou absorvendo o
resultado da premiação. Participo
do Salão desde o ano 2000, mas,
até então, só havia sido seleciona-
do para a mostra principal. Quan-
do soube da menção honrosa, já
foi uma grande satisfação e agora,
conquistar o prêmio me deixou sem
palavras, porque o Salão sempre foi
um paralelo na minha vida profis-
sional”, conta Fernando Dizing.

Dizing explica que a caricatu-
ra foi uma homenagem ao cente-
nário de morte do escritor alemão.
“A ideia surgiu como uma faísca
quando li, pela segunda vez, o li-
vro Metamorfose, de um autor
que fala abertamente sobre o ab-
surdo que foi o século XX e conti-
nua sendo o século XXI”, explica.

A votação para o Prêmio Júri
Popular começou no dia 31/08,
logo que os premiados e as men-
ções honrosas foram revelados.
Todos os trabalhos que ganharam
menção honrosa foram imediata-
mente para votação pública no site.

O segundo colocado do Prê-
mio Júri Popular foi do também

brasileiro Eder Santos, com 1.813
votos para o cartum que fala das
polêmicas sobre o formato da ter-
ra. Em terceiro ficou Evandro Al-
ves, com 1.610 votos para a charge
com crítica em relação ao casamen-
to infantil; em quarto, a tira de
Jarbas Domingos de Lira, com um
sapo de coroa que finge ser prínci-
pe para ganhar um beijo, mas no
lago, haviam outros sapos com co-
roas, ganhou 362 votos. Em quin-
to, Rui Miranda, conquistou 356
votos com a escultura de uma cai-
xa onde está escrito “Rode a mani-
vela e imagine um lugar que a asa
branca carece pousar” e em cima,
um asa branca e, em sexto, a ira-
niana Salar Eshratkhah, conquis-
tou 26 votos na categoria Temá-
tico Mulher, com o desenho de
uma mãe correndo para salvar
sua criança que está se afogando
e outros super-heróis com ela.

“O prêmio Júri Popular Alceu
Marozzi Righeto não só é uma ho-
menagem a um dos fundadores
do SIHP, mas uma chance de dei-
xar que o público escolha o seu pre-
ferido para ser premiado, garan-
tido assim, que quem visita o Sa-
lão faça uso do seu ‘poder de voto’
de forma democrática”, diz Júni-
or Kadeshi, diretor do Cedhu.

SERVIÇO
O 51º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, até 3/
11, no Armazém 14, do Par-
que do Engenho Central.
Na avenida Dr.  Maur ice
Allain, 454, em Piracicaba
(SP). Entrada gratuita. As vi-
sitas podem ser feitas de
quarta a sexta-feira, das 9h
às 17h, e aos sábados, do-
mingos e feriados, das 10h
às 18h. Informações: (19)
3412-3773 e 3412-3771.

Divulgação
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Artista de Piedade vence
o Prêmio Júri Popular

O Consema (Conselho Estadu-
al do Meio Ambiente), órgão vin-
culado ao Governo do Estado de
São Paulo, realiza no dia 24/10, a
partir das 17h, no auditório da
Acipi, audiência pública para apre-
sentar e discutir o projeto propos-
to pela Prefeitura de Piracicaba
para implantação de novo anel vi-
ário: o dispositivo terá início na
rodovia Piracicaba – Rio Claro (ro-
dovia Fausto Santomauro – SP-
127, no km 27) e término na rodo-
via Piracicaba – São Pedro (rodo-
via Geraldo de Barros – SP-304,
no km 174), com ligação no entron-
camento com a Rodovia Herminio
Petrin – SP-308, na altura do km
176. O projeto contempla cerca de
15 quilômetros de extensão.

O objetivo da audiência é in-
formar a sociedade, tirar dúvidas
e conhecer a opinião pública, sobre
a implantação do anel viário. De
acordo com a Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes), com a constru-
ção haverá uma diminuição signi-
ficativa do VDM – Veículo Diário
Médio, nos sete quilômetros inici-
ais da rodovia Geraldo de Barros,

AAAAANELNELNELNELNEL     VIÁRIOVIÁRIOVIÁRIOVIÁRIOVIÁRIO

Audiência pública apresenta projeto que integra rodovias
Divulgação

Trajeto do novo anel viário que vai integrar rodovias

principalmente de tráfego pesado,
e consequentemente diminuirá o
índice de sinistros e óbitos. A cons-
trução do Anel Viário estava pre-
vista para o 21º ano do contrato
firmado pela concessionaria Eixo-
SP, que se daria em 2041, porém,
com a solicitação de antecipação
pleiteada em 2021 e após encerra-
das as etapas de audiência pública

e demais trâmites, estima-se que as
obras iniciem a partir de 2026.

ESTUDO – Até a realização
da audiência, está disponível no
balcão de informações do Centro
Cívico, no andar Térreo 1, o Es-
tudo de Impacto Ambiental e res-
pectivo Relatório de Impacto Am-
biental (EIA/RIMA) da Implan-
tação do anel viário. O acesso ao

documento é público, durante o
período de funcionamento da Pre-
feitura, que é de segunda a sexta-
feira, das 8h30 às 16h30. É pos-
sível também acessar o documen-
to online, por meio do link:
www.cetesb.sp.gov.br/licencia-
mentoambiental/eia-rima. Para
ler, é preciso selecionar o ano 2023
e procurar pelo processo 313.
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Requerimento cobra prefeitura
por inatividade de conselho
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Secretária adquire 150 novos ventiladores para as escolaS

Desde o dia 4 de julho, os titu-
lares do Conselho Municipal do
Orçamento Participativo (Comop)
da cidade de Piracicaba, nomeados
por decreto municipal no dia 9 de
novembro de 2023, protocolaram um
requerimento pedindo explicações
para a Prefeitura Municipal sobre a
inatividade do conselho em 2024.

Os conselheiros apontam para
o não cumprimento da lei e de de-
creto que criam e regulamentam as
atividades do Conselho Municipal
do Orçamento Participativo.
“Apontamos que naquela data o
conselho estava com 210 dias de
inatividade, uma vez que os conse-
lheiros foram nomeados e não em-
possados. Portanto nada se fez a
partir daquela data, ou seja, não se
formou a comissão paritária para
coordenar as atividades do orça-
mento participativo, as realizações
das plenárias e do Congresso do
Orçamento Participativo, de onde
saem as prioridades apontadas pela
população, donde concluímos que
a LOA enviada à Câmara não res-
peitou a lei e tão pouco as indica-
ções populares”, afirma o conselhei-

ro Luiz Vicente Alves da Silva.
“Aliado a isso, deparamos com a
tentativa de passar uma borra-
cha no equívoco cometido, com o
envio para a Câmara uma nova
Lei de Criação do Orçamento Par-
ticipativo. Indagamos que como
pode uma administração que des-
respeitou literalmente a lei, ago-
ra se arvorar conhecedor da par-
ticipação popular, se valendo ape-
nas de uma questão, o aumento
de conselheiros”, aponta Vicente.

Os conselheiros ainda lamen-
tam que o requerimento ainda não
foi respondido. “Gostaríamos que os
nossos atuais vereadores e verea-
doras analisassem com mais aten-
ção o Projeto de Lei 161/2024, por-
que a questão não é a forma de par-
ticipar, mas sim a responsabilidade
de quem deve conduzir o processo.
Porque desrespeitar a Lei e depois
querer cobrir seu erro com nova Lei
não se justifica. Vamos ficar atentos
e buscar soluções nas instancias que
forem necessárias forem para repa-
rar tal desrespeito. E principalmen-
te ao descaso com a participação
popular, argumenta Luiz Vicente.

O setor de manutenção da Se-
cretaria Municipal de Educação
adquiriu 150 novos ventiladores
para equipar as escolas da rede. Os
equipamentos foram entregues ter-
ça-feira, 24, e serão distribuídos de
acordo com a demanda identifica-
da nas unidades. Em 2024 já foram
instalados 350 novos ventiladores
em mais de 70 unidades escolares.

A Escola Municipal Prof. Dr.
Angelo Zoccante Filho recebeu
nove ventiladores no primeiro se-
mestre deste ano. A diretora da
unidade, Jacqueline Valério, des-
tacou que um ambiente muito
quente faz mal à saúde das crian-
ças. “Estamos passando por dias
com altas temperaturas e é muito
importante que as salas de aula

estejam arejadas. Solicitamos os
equipamentos para a SME e fo-
mos atendidos rapidamente”.

As escolas que receberam os
equipamentos recentemente foram:
Aracy de Moraes Terra, Bruna Fer-
reira, Francisco Correa, Irineu
Umberto Packer, Lázaro Detoni,
Luíz de Siqueira, Olívia Caprânico,
Sabino Stênico, São Vicente de Pau-
lo, Thales Castanho de Andrade,
Wilson Guidotti, entre outras.

Para solicitar novos ventilado-
res, as escolas da rede devem reali-
zar um levantamento de suas ne-
cessidades e encaminhar um e-mail
ao setor de Manutenção Escolar. A
equipe do setor verifica a necessi-
dade de instalação de mais equi-
pamentos e realiza o serviço.

Divulgação

Para solicitar ventiladores, escolas devem
encaminhar e-mail ao setor de Manutenção Escolar
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Audiência pública analisa metas
fiscais do 2º quadrimestre do ano
Dados sobre arrecadação e despesas do Município até agosto deste ano foram
apresentados em audiência pública realizada na Câmara na tarde desta terça (24)

O Município de Piracicaba
arrecadou, até o 2º quadrimes-
tre de 2024 (até o dia 31 de agos-
to), cerca de R$ 2,083 bilhões, o
que representa 68,58% do mon-
tante aproximado total de RS
3,037 bilhões inicialmente trazi-
do na Lei Orçamentária Anual
(LOA) para todo o exercício finan-
ceiro. Já em relação às despesas,
o Município liquidou no mesmo
período 61,17% deste montante,
ou seja, cerca de R$ 1,858 bilhão.

Deste total, a Prefeitura
arrecadou até agosto deste
ano cerca de R$ 1,731 bilhão
(70,48% do previsto para o ano
todo) e liquidou em torno de
R$ 1,468 bilhão (66,74%).

Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), Ipasp (Instituto
de Previdência e Assistência Soci-
al dos Funcionários Municipais de
Piracicaba) e Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba) arrecadaram, respectivamen-
te, R$ 262,8 milhões, R$ 75,6 mi-
lhões e R$ 13,8 milhões, valores
que representam 56,59%, 81,47%
e 56,70% do total previsto para
2024 na LOA. Na mesma ordem,
Semae, Ipasp e Fumep, respectiva-
mente, liquidaram até agosto des-
te ano cerca de R$ 192,9 milhões,
R$ 152,5 milhões e R$ 13,9 milhões,
o que representa 41,49%, 52,39% e
57,26% dos valores inicialmente
previstos para 2024 na LOA.

Do total de R$ 57,3 milhões
estipulados para a Câmara Mu-
nicipal neste ano, foram liqui-
dados até agosto R$ 30,5 mi-
lhões, o que representa 53,28%
do trazido para o Legislativo na
Lei Orçamentária Anual.

Os dados foram detalhados
por representantes da Secretaria
Municipal de Finanças em audi-
ência pública realizada no Ple-
nário da Câmara Municipal de
Piracicaba, na tarde desta terça-
feira (24), solicitada e conduzi-
da pela Comissão de Finanças e
Orçamento do Legislativo.

RECEITAS - Quando ana-
lisados os valores até agosto
deste ano em relação às receitas

correntes, intraorçamentárias e
de capital, a arrecadação geral
foi 1,15% acima do previsto na
LOA para o período, o que sig-
nifica que até o 2º quadrimes-
tre foram arrecadados cerca de
R$ 2,083 bilhões, frente a uma
estimativa de R$ 2,059 bilhões.

No detalhamento, as recei-
tas correntes e as receitas intra-
orçamentárias, respectivamen-
te, apresentaram arrecadação
6,37% e 5,89% acima do espera-
do para o período. Já as recei-
tas de capital tiveram arrecada-
ção 67,18% inferior à previsão
da LOA até o 2º quadrimestre, o
que significa que foram arreca-
dados cerca de R$ 47,8 milhões
dos R$ 145.886.266 esperados.

Operações de crédito (financi-
amentos) e alienações de bens (lei-
lão e venda de bens) foram os itens
da categoria receitas de capital que
apresentaram percentuais negati-
vos, respectivamente -69,28% e -
89,80%, em relação ao esperado até
agosto na LOA. De acordo com re-
presentantes da Secretaria de Fi-
nanças, os valores das operações
de crédito devem ser desembolsa-
dos paulatinamente, diminuindo,
assim, a diferença entre os valo-
res previstos e os arrecadados.

As receitas que apresentaram
maiores percentuais arrecadados
foram as advindas do ITR (Impos-
to sobre a Propriedade Territorial
Rural), com 447,73% acima do es-
timado até agosto, (aproximada-
mente R$ 10,07 milhões, frente a
R$ 1,84 milhão previstos); da
Transferência Federal e Estadual
para a Saúde, com 62,16% a mais
do que o esperado até o 2º quadri-
mestre (aproximadamente R$
175,9 milhões, frente à expectativa
de cerca de R$ 108,5 milhões); de
Remuneração de Aplicações Finan-
ceiras, com 43,34% a mais do que a
estimativa (R$ 57,4 milhões, ante
R$ 40,07 milhões); e do IPI (Im-
posto sobre Produtos Industria-
lizados),  com arrecadação
42,68% acima do previsto (R$ 2,6
milhões arrecadados, frente a R$
1,8 milhão estimados até agosto).

As receitas oriundas do ICMS
(Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços) apresentaram
diminuição de 3,29% na arrecada-
ção frente ao estimado até agosto,
tendo entrado para os cofres mu-
nicipais cerca de R$ 354,5 milhões,
ante os R$ 366,6 milhões espera-
dos. Já com o ISSQN (Imposto so-
bre Serviços de Qualquer Natu-
reza), até o 2º quadrimestre, fo-
ram arrecadados em torno de R$
252,2 milhões, o que representa
um aumento de 7,66% em relação
ao estimado até agosto na LOA.

DESPESAS - Sobre as des-
pesas totais do Município, quan-
do somadas as categorias das
despesas correntes, de capital,
intraorçamentárias e a reserva
de contingência, até agosto fo-
ram liquidados cerca de R$
1,858 bilhão, o que representa
uma diferença de 0,05% a menos
do que o previsto para período.

Nas despesas correntes,
compostas por exemplo por cus-
tos com pessoal e encargos sociais,
juros e encargos da dívida, e com
custeio, já foram liquidados até
agosto cerca de R$ 1,638 bilhão, o
que percentualmente representa
2,89% a mais do que o estimado
até o segundo quadrimestre.

Em relação às despesas de
capital, compostas por investi-
mentos e amortização da dívi-
da, foram liquidados 23,84% a
menos do que os R$ 213,4 mi-
lhões previstos até agosto.

Nas despesas intraorçamen-
tárias, foi registrado aumento de
7,37% em relação ao previsto para
o período com repasses patronais
ao Ipasp, tendo sido já liquida-
dos até agosto R$ 57,2 milhões.

EDUCAÇÃO E SAÚDE -
Até o 2º quadrimestre de 2024,
do limite constitucional mínimo
de 25% das receitas de impostos
do Município a serem emprega-
das na Educação, Piracicaba em-
penhou 27,76%, liquidou 23,85%
e pagou 23,57% deste montante,
que é de R$ 1,259 bilhão. De acor-
do com representante da Secre-
taria de Finanças, todos os per-

centuais devem ser atingidos até
o término do exercício financeiro.

Em relação à aplicação de 15%
na Saúde da receita de impostos,
até o 2º quadrimestre já foram
empenhados 25,12%, liquidados
21,15% e pagos 20,74% do total de
R$ 1,253 bilhão (o valor é diferente
pois não é contabilizado o valor das
cotas extraordinárias de julho, se-
tembro e dezembro do Fundo de
Participação dos Municípios).

LIMITES LEGAIS - As
despesas com pessoal ficaram,
até agosto, em 39,56% (R$ 1,092
bilhão) do limite máximo de até
54% da Receita Corrente Líqui-
da (RCL). Já a dívida consolida-
da ficou em -22,43% (R$ 746,4
milhões) frente ao máximo de
120% da RCL permitido. Já as
operações de crédito representa-
ram 2% (R$ 44,1 milhões) do li-
mite máximo de 16% da RCL.

DISPONIBILIDADE FI-
NANCEIRA - Em relação à dis-
ponibilidade líquida consolidada,
somadas todas as fontes de recur-
so, o Município conta com cerca de
R$ 31,4 milhões. O resultado é ob-
tido a partir da subtração do pas-
sivo financeiro (R$ 61,2 milhões),
dos valores já empenhados (R$
634,5 milhões) e dos restos a pagar
não processados (R$ 4,9 milhões)
do montante de R$ 732,2 milhões
da disponibilidade financeira.

Ao serem perguntados sobre
os valores já empenhados, repre-
sentantes do Executivo informa-
ram que o montante é destinado a
despesas de diversas naturezas,
como, por exemplo, com limpeza,
com subsídios para o transporte
coletivo, com amortização de ju-
ros, com educação, saúde e reca-
peamento, além de infraestrutura
de cabeamento na cidade, de ma-
nutenção e instalação de equipa-
mentos de ar-condicionado e da
modernização de computadores
e sistemas informatizados.

A audiência pública desta
terça-feira foi transmitida ao
vivo pela TV Câmara Piracicaba
nos canais 11.3 em sinal aberto,
4 da Claro/Net e 9 da Vivo.
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Trinta e uma vias receberam
serviços de tapa-buraco

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 16 a 20/
09, em 31 vias do município, en-
tre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 17 bairros.
Por meio da operação Tapa-bu-
raco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Servi-
ço de Informações à População) –
156 e vereadores, além das neces-
sidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Alemães: rua Cristiano Cle-

Divulgação

Entre os dias 16 e 20 de setembro, dezessete bairros foram atendidos

opath; Costa Rica: avenida Felipe
Xavier da Costa, rua João Pessoa,
rua Varsóvia e rua Viena; Cecap:
rua Alfredo Marcondes, rua Ar-
thur Nogueira, rua Benedito Dias,
rua Dolcinópolis e rua Eduardo
Frota; Centro: rua Antonio Correa
Barbosa e avenida José Micheletti;
Jardim Glória: avenida Raposo
Tavares; Jardim Petrópolis: rua
Professor José Galucci Filho; Nhô
Quim: rua Ana Nery e rua Anita
Garibaldi; Nova América: rua Fran-
cisco Raposo e rua Professor Lau-
ro Alves Cacule de Almeida; Nova
Piracicaba: rua das Azaleias, rua
das Camélias, rua dos Cravos, rua
dos Gerânios e rua Padre Joaquim
do Canto; Novo Horizonte: rua
Frei Francisco Antonio Perin; Pi-
racicamirim: rua Roberto Mange;
Pompeia: rua Padre João Echevar-
ria Torre; Parque 1º de Maio: ave-
nida Antonio Fazanaro; Vale do
Sol: avenida Antonio Carlos da
Rocha Conceição; Vila Independên-
cia: avenida Professor Alberto Vo-
llet Sachs; Vila Industrial: rua Dr.
Antonio Meira Barros; e Vila Re-
zende: rua Otávio Amaral Gurgel.

IIIIINFNFNFNFNFANTILANTILANTILANTILANTIL

Diversão em Cena traz
versão musical de Pinocchio

O Diversão em Cena chega em
Piracicaba com o espetáculo musi-
cal Era uma vez...Pinocchio, mon-
tagem do grupo Dos Clássicos Pro-
duções, que sobe ao palco do Tea-
tro Municipal Erotídes de Campos,
no domingo, 29, às 16 horas. Pro-
movido pela Fundação ArcelorMit-
tal há 14 anos, o Diversão em Cena
é o maior programa de formação
de público de teatro infantil do país.

Escrito pelo italiano Carlo Co-
llodi em 1883, as tirinhas originais
do personagem Pinocchio eram
publicadas no jornal II Giornale per
i Bambini. Conhecido por ser um

boneco de madeira, criado por Ge-
petto, que ganha vida após a visi-
ta da Fada Azul, Pinocchio se tor-
nou uma referência em virtude do
crescimento de seu nariz a cada
vez que não falava a verdade.

A apresentação gratuita
tem duração de 50 minutos, e é
indicado para crianças a partir
de 3 anos. O projeto é patroci-
nado pela Fundação ArcelorMit-
tal por meio do Proac-ICMS da
Secretaria da Cultura, Econo-
mia e Indústrias Criativas de
São Paulo. A retirada de ingres-
sos deve ser feita pelo Sympla.

Boneco de madeira ganha vida após a visita da Fada Azul

Moa Cunha

A Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial
(Semuhget) homologou licitação
para contratação de serviços téc-
nicos especializados para a elabo-
ração de plano de intervenções
ambientais na Bacia do Ribeirão
Piracicamirim. O objetivo é im-
plantar um parque linear no pe-
rímetro do ribeirão, que vai aju-
dar a controlar enchentes, preser-
var o manancial, melhorar o clima
dos bairros próximos com a recu-
peração paisagística, além de criar
espaços de lazer e convivência.

A empresa vencedora foi a
Diagonal Empreendimentos e
Gestão de Negócios. O investi-
mento será de R$ 1.039.087,53 e
o prazo de contratação é de seis
meses, podendo ser prorrogado.

O parque linear, além de ser
uma área de intervenção priori-
tária, conforme estabelece o Pla-
no Diretor do município, faz par-
te de um plano mais amplo de
combate às enchentes. O plano
também estará em consonância
com o Plano de Drenagem e
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Licitação cria Parque Linear no Ribeirão Piracicamirim

Parque Linear: serviços técnicos servirão para elaboração de plano
de intervenções ambientais na Bacia do Ribeirão Piracicamirim

Divulgação

Manejo de Águas Pluviais do Ri-
beirão Piracicamirim, que receberá
verba do Governo do Estado de São
Paulo por meio da Fehidro (Fundo
Estadual de Recursos Hídricos).

A Administração já realizou
intervenções no ribeirão Piracica-
mirim, como o desassoreamento de
trechos por meio do programa
Rios Vivos. Finalizada em junho
de 2021, a obra mostrou resulta-
dos positivos nas chuvas de verão
seguintes e evitou o transbordamen-
to do manancial, principalmen-
te nos bairros Morumbi, Mara-
canã e Bosque da Água Branca.

A prefeitura vê a criação do par-
que linear como mais um passo im-
portante para a revitalização e a pro-
teção ambiental da Bacia do ribeirão.

O plano do Parque Linear da
Bacia do Piracicamirim inclui um
estudo de viabilidade técnico-fi-
nanceiro para definir diretrizes e
estratégias de implantação, avali-
ar a viabilidade econômica, deter-
minar a ordem das ações confor-
me o crescimento populacional,
identificar formas de financiamen-

to, propor um zoneamento detalha-
do com um mapa de uso das áreas,
desenvolver um anteprojeto de or-
ganização espacial ajustado após
audiências públicas e estabelecer
estratégias de governança e gestão
para garantir sua manutenção.

“A criação do Parque Linear
da Bacia do Piracicamirim conta-
rá com participação ativa da po-

pulação, atende a uma antiga de-
manda dos moradores e visa me-
lhorar a qualidade de vida na ci-
dade, trazendo mais segurança e
proteção contra enchentes, além
de revitalizar as áreas verdes e re-
qualificar os bairros ao redor do
ribeirão”, explica Maria Beatriz
Siloto Dias de Souza, diretora de
Planejamento da Semuhget.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Jardim Pombeva recebe edição do Pira nos Bairros
No próximo sábado, 28, a Es-

cola Municipal Professora Olivia
de Almeida Carvalho Feres (rua
Fernando Barella, 30), no bairro
Jardim Pombeva, receberá a 22ª
edição do Pira nos Bairros, que
acontecerá das 9 às 12 horas. A pro-
posta do Pira nos Bairros é reunir,
em um único lugar, diferentes ser-
viços da Prefeitura, abrangendo
todas as secretarias municipais.

A secretaria da Saúde reali-
zará testes rápidos de IST/Aids,
orientação sobre alimentação
saudável, avaliação antropomé-
trica (peso e altura) e marcador
de consumo alimentar, verifica-
ção de pressão arterial e de gli-
cemia e ação de promoção e pre-
venção em saúde bucal. A Clíni-
ca de Olhos faz testes de visão e
avaliação de retina. Já a Secre-

taria Municipal de Finanças dis-
ponibiliza consulta e parcelamen-
to de débitos (IPTU e taxas di-
versas) e orientação sobre remis-
são e isenção de impostos/taxas.
A Semuttran realizará a emissão
dos cartões de transporte públi-
co e de estacionamento de idoso
e informações e instruções sobre
o APP Zona Azul Piracicaba.

Os animais de estimação

também terão espaço reserva-
do no evento, com a disponibi-
lização, por parte da Prefeitu-
ra, por meio da Simap (Secre-
taria de Infraestrutura e Meio
Ambiente), de atendimentos
como agendamento de castra-
ção para cães e gatos, orienta-
ção veterinária, com consultó-
rio itinerante e vacinação con-
tra a raiva para cães e gatos.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 26 de setembro de 2024

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Profª Bebel faz caminhadas pelo Vila Cristina e
Parque Orlanda e promete solução para a saúde
Candidata vai ampliar vagas em hospitais e municipalizar o Hospital Ilumina; Professora Bebel tem apoio do PT, PV, PCdoB, Rede, Psol e PCO

A Professora Bebel (PT),
candidata a prefeita pela Fede-
ração Brasil da Esperança, e que
conta ainda com os apoios da
Rede, Psol e PCO, intensifica ain-
da mais a sua campanha de rua
e em visita ao Parque Orlanda,
no final da tarde desta segun-
da-feira, 23 de setembro, garan-
tiu que tem a receita para soluci-
onar o problema na saúde públi-
ca do município, com a implan-
tação de diversas ações. Na se-
mana passada, em caminhada
pelo bairro Vila Cristina, com a
participação de apoiadores e can-
didatos a vereadores,  a Professo-
ra Bebel garantiu que como pre-
feita irá instalar um pronto-socor-
ro infantil  no prédio da antiga
UPA do bairro, que está abando-
nado, para garantir atendimento
especial às crianças, assim como irá
municipalizar o Hospital Ilumina,
parado há mais de três anos.

A receita da Professora Be-
bel para a saúde da cidade é a
contratação de mais médicos e
profissionais, com valorização
dos servidores públicos, agilizan-
do  as consultas e os exames.
Para garantir mais vagas para

internações, Bebel pretende cons-
truir novas UPAS, através de par-
cerias com o governo federal, mas
enquanto as obras serão execu-
tadas, a candidata estará firman-
do parcerias com novos hospitais
da cidade e também ampliando os
convênios com os filantrópicos,
que já existem, “porque vidas não
esperam. Não é justo que a pessoa
fique meses a espera de uma con-
sulta, de exames, uma vez que
muitas doenças se diagnostica-
das precocemente são mais fáceis
de serem tratadas”, destaca.

Para Bebel, que também pla-
neja a construção de novas
UBS´s e ampliar o programa
médico de família em diversos
bairros da cidade, para fazer o
atendimento primário aos usuá-
rios do SUS, é preciso dar res-
posta imediata à população usu-
ária. “As pesquisas e o nosso con-
tato com a população, principal-
mente em bairros mais afastados,
têm demonstrado que há uma
grande insatisfação com o serviço
público de saúde oferecido pelo
município e isso não é de hoje, vem
do governo anterior, inclusive.

A candidata também diz que

estará reavaliando os serviços
prestados pelas UPAS do Vila Sô-
nia e do Vila Cristina, que tiveram
os seus serviços terceirizados, “as-
sim como vamos fortalecer os ser-
viços públicos e construir políti-
cas de estado, para cuidar da po-
pulação que utiliza o SUS”, conta.

Para isso, em seu programa
de governo, a candidata estabele-
ce entre as prioridades comple-
mentar o quadro de profissionais
de saúde (médicos clínicos gerais
e especialistas) nas equipes de Saú-
de da Família, nas Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS), e incremen-
tação dos Centros de Referência
Básica - CRABs. Além disso, Bebel
se compromete a redimensionar e
aprimorar a gestão da rede de
UPAS para melhor atendimento
de saúde da população, assim
como utilizas a telemedicina em
casos específicos de baixa comple-
xidade e/ou orientação e acompa-
nhamento de pacientes, mas ga-
rante que a  consulta presencial,
com médico, é insubstituível.

Além disso, a candidata irá
descentralizar exames de alta com-
plexidade, aprimorando a policlí-
nica na região de Santa Terezinha

e criando novo polo. “Recriaremos
a Ouvidoria da Saúde sob a su-
pervisão do conselho municipal de
Saúde”. Para valorizar os profis-
sionais da área, “criaremos um
programa de estímulo aos servi-
dores públicos da Saúde, com efe-
tivação do plano de cargos, car-
reira e salários, cursos de forma-
ção, treinamentos e capacitação,
por meio de programas de educa-
ção continuada para a Rede SUS

de Piracicaba, assim como ampli-
aremos o Programa de Saúde da
Mulher e municipalizaremos o
Hospital Ilumina para atendimen-
to preventivo e especialidades da
Saúde da Mulher”, conta Bebel.

A candidata Professora Bebel
também tem como meta ampliar o
Programa de Atendimento Domi-
ciliar (PAD), especialmente para
pacientes acamados e incapacita-
dos, mesmo em áreas onde já exis-

tem Unidades de Saúde da Famí-
lia, com vistas a diminuir o índice
de internação e reinternação de
casos crônicos. “Também amplia-
remos o atendimento à saúde men-
tal e dependência química, a parti-
cipação do município no Progra-
ma Mais Médicos do governo fe-
deral, assim como criaremos pro-
grama permanente de saúde bu-
cal e ampliaremos o atendimen-
to odontológico”, completa.

Fotos: Divulgação

Bebel com apoiadores em frente a antiga UPA do Vila Cristina aonde irá instalar um pronto-socorro infantil

A caminhada da candidata Professora Bebl pelas ruas do Parque
Orlanda movimentou o bairro na noite desta última segunda-feria

Bebel com apoiadores fala dos seus compromissos
com a cidade, especialmente com a saúde

Bebel com apoiadores que participaram da
caminhada pela região do Parque Orlanda

Professora Bebel conversa com moradores
da região do Parque Orlanda

Bebel em caminhada na avenida Raposo Tavares, aonde pretende
instalar um pronto-socorro infantil, na antiga UPA do bairro

No Vila Cristina, Bebel fala dos seus
compromissos como prefeita de Piracicaba

Mau hálito
O mau hálito, conhecido como halito-

se, é uma condição comum que afeta mi-
lhões de pessoas em todo o mundo, im-
pactando a autoestima e as relações pes-
soais e profissionais. Mais do que um incô-
modo social, a halitose pode ser um sintoma
de problemas de saúde bucal ou sistêmica.

O mau hálito é um odor desagradável
da cavidade oral, que pode ser classifica-
do em halitose real ou imaginária (pseu-
do-halitose, halitofobia).

Existem mais de 60 causas possíveis
para a halitose, que variam de simples a com-
plexas, desde má higiene oral a patologias
como o hálito cetônico em pacientes diabé-
ticos. Identificar a origem do problema é fun-

damental para o tratamento adequado.
Prevenir a halitose exige cuidados diários

simples, mas essenciais. A remoção mecâni-
ca da saburra lingual é recomendada como
cuidado caseiro para controle da halitose, pois
reduz a concentração de saburra, melhorando
inclusive a percepção de sabores.

Se o mau hálito persistir mesmo após
a adoção de hábitos de higiene bucal, é
crucial buscar a ajuda de um profissional.
No caso da halitose persistente, a con-
sulta com um cirurgião-dentista habilita-
do permite a identificação da causa do pro-
blema e a definição de um tratamento efi-
caz, evitando que o mau hálito prejudique a
vida social e profissional do paciente.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Professora Bebel tem plano ousado
para melhorar a segurança pública
Plano de governo estabelece parceria com o Ministério da Justiça, a criação da inteligência da GCMP e dobrar o número de guardas civis

A Professora Bebel (PT), can-
didata a prefeita pela Federação
Brasil da Esperança, tem um plano
ousado para melhorar a seguran-
ça pública da cidade, que vai de
dobrar o efetivo atual da Guarda
Civil Metropolitana de Piracicaba
a celebração de convênio com o
Ministério da Justiça para implan-
tação do Pronasci (Programa Na-
cional de Segurança Pública e Ci-
dadania), visando qualificar os
agentes da GCMP para proteção
dos grupos vulneráveis e defesa
social, e tem apresentado nas ca-
minhadas que tem feito pela cida-
de. Bebel também estabeleceu no
seu programa de governo a cria-
ção do setor de Inteligência e ge-
renciamento de ocorrências, com o
atributo de captar as demandas da
central de monitoramento e da cen-

tral de operações, elaborando o
planejamento estratégico para o
patrulhamento preventivo orien-
tado, coordenando o deslocamen-
to das viaturas para as localida-
des onde os dados apontam o cres-
cimento de incidências criminais,
bem como determinado a tipicida-
de dos delitos, assim como criará
o programa de mediação escolar.

Para a Professora Bebel, em-
bora segurança pública seja um
tema de alta complexidade, os
municípios vêm desempenhando
um papel fundamental na toma-
da de decisões para o desenvolvi-
mento de políticas públicas, com
atenção enfática nas áreas de
prevenção a criminalidade, segu-
rança de base e de preservação
de vidas. “A melhora substancial
na qualidade do atendimento dos

órgãos de segurança, passa impre-
terivelmente pelas ações dos muni-
cípios, visando as soluções de pro-
blemas, adoção de ações sociais e
preventivas de base”, destaca.

Como forma de valorizar os
guardas civis municipais, a candi-
data Professora Bebel também pro-
mete revisar o estatuto da Guarda
Civil Metropolitana de Piracicaba,
assim como realizar o treinamento
e qualificação das equipes com
maior frequência, devido a neces-
sidade e características do atendi-
mento, inclusive implantando o
curso de atendimento pré-hospita-
lar (APH), evitando a perda de vi-
das. Por outro lado, na busca da
preservação da vida, a candida-
ta irá investir em equipamentos
que tragam o menor índice de
letalidade, sem qualquer prejuí-

zo no trabalho da corporação na
finalidade de garantir a seguran-
ça da população, assim como tra-
balhará na qualificação dos agen-
tes GCMP para proteção dos gru-
pos vulneráveis e defesa social.

Bebel também irá ampliar a
rede de atendimento oferecido
pela GCMP, com a criação de uma
viatura (base móvel) totalmente
repaginada para o projeto “mu-
lher mais segura” com equipe
qualificada e estrutura adequa-
da em locais estratégicos e assim
aumentar a rede de segurança
básica nos bairros. “Também cri-
aremos o manual de procedimen-
tos operacionais de atendimento
padrão, com a finalidade de oti-
mizar e legitimar os serviços pres-
tados, assim como criaremos o
programa de mediação escolar

para atendimento de crises no
ambiente escolar, com treinamen-
to para os funcionários, colabora-
dores e alunos. A ideia é prevenir
as invasões com resultados de per-
das de vidas nas escolas”, conta.

Outra medida a ser implemen-
tada é a fiscalização do trânsito,
quando e conforme convênio fir-
mado, como agente do órgão ou
entidade executivos de trânsito ou
executivos rodoviários, concomi-
tantemente com os demais agentes
credenciados. Para isso, Bebel, irá
ampliar a qualificação dos agentes
GCM, com a  criação do grupamen-
to de trânsito e readequação da
frota existente para que a corpo-
ração amplie o fator preventivo no
sistema viário, já que a lei 14.599
de 14/07/2023 ( CONTRAN ) agre-
gou as competências de mais 99

enquadramentos do manual bra-
sileiro de fiscalização de trânsito.

Bebel ainda tem o compromis-
so de criar o setor de inteligência e
gerenciamento de ocorrências, com
o atributo de captar as demandas
da central de monitoramento e da
central de operações, elaborando o
planejamento estratégico para o
patrulhamento preventivo orienta-
do, coordenando o deslocamento
das viaturas para as localidades
onde os dados apontam o cresci-
mento de incidências criminais,
bem como determinado a tipicida-
de dos delitos. “Esse setor ainda
será capaz de desenvolver conteú-
dos para a formulação de políti-
cas públicas de prevenção à cri-
mes violentos”, destaca a candi-
data que também tem o apoio da
Federação Rede e Psol, e do PCO.

Fotos: Divulgação

Bebel com apoiadores na região do bairro Água Branca, aonde fez caminhada na terça-feira Bebel conversa com morador do Água Branca, na noite de terça, 24

Bebel conversa com trabalhadora, em frente a frigorífico, no Algodoal Bebel em caminhada realizada na noite de terça, no Água Branca Bebel entrega material de campanha a trabalhador, no Unileste

Bebel tem feito corpo a corpo com o eleitorado e recebido apoios Em campanha, Bebel cumprimenta trabalhador
No varejão do Água Branca, Bebel cumprimenta
morador, ao lado do candidato a vereador Zoinho
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Palestras sobre saúde mental se encerram hoje
Ciclo de palestras integra as ações do Setembro Amarelo; objetivo é conscientizar
sobre a importância de cuidar da saúde mental em tempos de estresse e ansiedade

Durante o mês de setembro, a
Santa Casa de Piracicaba promo-
veu uma série de palestras em par-
ceria com o Núcleo de Aprimora-
mento e Desenvolvimento de Pes-
soas (Nadep) e o Serviço Especializa-
do em Engenharia de Segurança e
em Medicina do Trabalho (Sesmt),
com foco na saúde mental e no
bem-estar. As atividades, que fa-
zem parte da campanha Setembro
Amarelo, tiveram como objetivo
conscientizar a comunidade sobre
a importância de cuidar da saúde
mental, especialmente em tempos
de crescente estresse e ansiedade.

No dia 23, a psicóloga Stefan-
nia Domingues Pires Suguita con-

duziu uma palestra que abordou
os desafios da vida moderna, as
redes sociais e suas consequências
no bem-estar emocional. Stefannia
explicou que o estresse é um estado
de tensão que causa rupturas no
equilíbrio interno do organismo,
levando a mudanças socio-psicos-
somáticas e funcionais. Ela desta-
cou a diferença entre estresse e dis-
tresse, sendo este último uma rup-
tura mais profunda que provoca
comportamentos disfuncionais.

A psicóloga também ofereceu
estratégias práticas para enfrentar
o estresse e a ansiedade, como a
gestão dos pensamentos e emoções.
Entre as dicas apresentadas, ela

enfatizou a importância de evitar
erros cognitivos, como a catastro-
fização e a generalização, e de bus-
car fatores de proteção que ajudem
a aliviar a tensão. A comunicação
assertiva e o uso saudável do tem-
po, incluindo lazer e exercícios físi-
cos, foram sugeridos como ferra-
mentas para promover a saúde
mental. “Cuidar da saúde mental
é fundamental em um mundo tão
acelerado. Precisamos aprender a
gerenciar nossos pensamentos e
emoções, buscando sempre um
equilíbrio que nos proteja do es-
tresse excessivo.”, enfatizou.

Na quarta-feira, 25, os parti-
cipantes da palestra da psiquiatra

Ana Paula Bechara Marquezini
Gazolla foram recebidos pelo mú-
sico Michel de Paula, que, ao som
de sua flauta, encantou aqueles que
chegavam para o evento. Ana Pau-
la aprofundou a discussão sobre
as emoções, destacando a impor-
tância de identificar a intensidade
dos sentimentos e reconhecer quan-
do eles se tornam prejudiciais. “Saú-
de emocional refere-se à capacida-
de de lidar com as emoções de ma-
neira saudável, promovendo o bem-
estar e a resiliência”, enfatizou.

 Ana Paula alertou ainda so-
bre a tendência de muitos a busca-
rem soluções rápidas por meio de
medicamentos, enfatizando a ne-

cessidade de um autoconheci-
mento mais profundo. Ela desta-
cou que a empatia e a ajuda mú-
tua são fundamentais para desmis-
tificar o tabu em torno da saúde
mental, um tema que deve ser tra-
tado com a seriedade que merece.

“É essencial que possamos
identificar e compreender nossas
emoções. O autoconhecimento é a
chave para evitar que sentimentos
prejudiciais nos dominem. A saú-
de mental não deve ser um tabu,
mas um tema que todos nós de-
vemos discutir abertamente”.

Nesta quinta-feira, 26, a neu-
ropsicóloga Rosinane Coelho encer-
ra o ciclo de palestras com um foco

especial na saúde emocional dos
profissionais de saúde. Essa temá-
tica é de relevância, uma vez que
esses profissionais frequentemente
enfrentam alta carga emocional e
estresse em sua rotina de trabalho.

Rosinane abordará estratégi-
as para promover a saúde emocio-
nal, incluindo técnicas de autocui-
dado, gestão do estresse e a impor-
tância de um ambiente de trabalho
que favoreça o bem-estar. O objeti-
vo é equipar os profissionais com
ferramentas que os ajudem a en-
frentar os desafios diários de sua
profissão, garantindo que possam
oferecer o melhor atendimento
possível aos seus pacientes.

Participantes foram recebidos nesta quarta pelo músico Michel de Paula Palestra com a psiquiatra Ana Paula Gazolla Palestra com a psicóloga Stefannia Suguita

O Colégio Cotip, uma das
unidades educacionais da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep) realiza no próxi-
mo sábado, 28, das 8 às 12 horas,
a tradicional Mostra Cultural.

O evento aberto ao público tem
uma programação diversa, com-
posta por peças teatrais, palestras,
exposições de máquinas e feira de
tecnologia. Os organizadores espe-
ram receber 600 convidados.

Segundo o diretor acadêmi-
co, Marcos Bertanha, desde o co-
meço do ano estudantes e profes-
sores estão se empenhando para
desenvolver exposições técnico-
acadêmicas que trabalhassem as-
suntos da atualidade usando os
mais diversos suportes. “Esse é um
evento que promove a integração
de todos os alunos do Cotip, traz
as famílias para dentro da escola
para que vejam o que os filhos es-
tão aprendendo e ainda promove
uma aproximação da comunida-
de acadêmica com a sociedade, daí

a sua importância”, destaca Ber-
tanha. Na programação da Mos-
tra Cultural temas como Viagem
pela Matemática, com os profes-
sores Cristiane da Silva, Éder Can-
dido e Marina Magossi. Biodegra-
dabilidade, de autoria dos profes-
sores João Miraldo e Marilda Cor-
rea, que trabalham na formação
de bioplásticos. A Agenda 2030 e
os 17 Objetivos do Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS), de autoria
do professor Marcio Pereira, abor-
dando as demandas e compromis-
sos adotados por países para um
desenvolvimento sustentável.

O evento conta ainda com te-
atro, literatura, exposição de má-
quinas usadas pelos estudantes e
a Feira de Tecnologia desenvolvi-
da pelos estudantes, que vai apre-
sentar o funcionamento de mo-
tores mecânicos (Kart), impres-
soras 3D e aeromodelismo.

O Colégio Cotip fica na ave-
nida Monsenhor Martinho Sal-
got, 560, no bairro Areão.

CCCCCOTIPOTIPOTIPOTIPOTIP

Colégio promove Mostra
Cultural neste sábado, 28

Professores e alunos montaram uma
programação cultural multifacetada

SSSSSEBRAEEBRAEEBRAEEBRAEEBRAE

Águas de São Pedro recebe a Amppesp Fomenta 2024
O Sebrae-SP vai marcar pre-

sença no Amppesp Fomenta
2024 que será realizado de 29 de
outubro a 1º de novembro em
Águas de São Pedro. Organiza-
do pela Associação de Municípi-
os de Pequeno Porte do Estado
de São Paulo (Amppesp), o Se-
brae-SP vai estar no evento com
estande para divulgar o progra-
ma Cidade Empreendedora para
as prefeituras de pequeno porte.

O Amppesp Fomenta reúne
prefeitos e prefeitas de cidades de
pequeno porte e gestores públicos
das esferas federais e estaduais e

representantes da iniciativa pri-
vada. É uma oportunidade de os
participantes fazerem networ-
king e debaterem caminhos para
o desenvolvimento do Estado.

O Programa Cidade Empre-
endedora é uma estratégia de
atuação do Sebrae-SP nos muni-
cípios paulistas que visa contri-
buir para o desenvolvimento eco-
nômico local, a partir do incentivo
ao empreendedorismo e da melho-
ria no ambiente de negócios.

Por meio de consultorias e
instrutorias a técnicos e gesto-
res públicos, o programa oferece

Divulgação

soluções aos municípios em di-
versos temas como compras go-
vernamentais, gestão municipal,
cooperativismo, desburocratiza-
ção, espaços de atendimento ao
empreendedor, inclusão produ-
tiva, lideranças locais, empreen-
dedorismo na educação, inova-
ção, marketing territorial e seto-
res econômicos, economia cria-
tiva e programas do Sebrae-SP
voltados ao empreendedor.

A Amppesp existe desde
1989, a partir da união de 120
cidades que tinham entre seus
objetivos promover o desenvol-

vimento dos municípios de pe-
queno porte (com até 50 mil
habitantes). Em todo o Estado
de São Paulo são mais de 500
municípios com essa caracterís-
ticas. A Associação parte do
princípio de que uma atuação
conjunta permite fortalecer o
desenvolvimento regional.

Para participar do Amppesp
Fomenta 2024 basta se inscre-
ver em AMPPESP Fomenta 2024
em Águas de São Pedro – Sym-
pla. O evento acontece no Centro
de Convenções de Águas de São
Pedro. Entrada gratuita.
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Fussp promove
1º Varal Solidário

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Justiça investiga Instituto
Vox Brasil que coloca Barjas
e Helinho no segundo turno
Pesquisa do Instituto Índice Pesquisas indica números diferentes da Vox Brasil e coloca
Barjas e a Professora Bebel no segundo turno das eleições municipais de Piracicaba

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), promove na
próxima segunda-feira (30), das
9h às 16h, o 1º Varal Solidário
no Varejão Municipal da Paulis-
ta. O objetivo é distribuir peças
doadas pelo Fundo Social de São
Paulo, recebidas na terça (24).

O Varejão da Paulista está na
avenida Dr. Paulo de Moraes,
2.110, no bairro Paulista, em fren-
te à sede do Fussp. De acordo com
Cássia Del Tio, assistente social da
Central de Projetos do Fussp, o
Fundo Social de São Paulo enviou
quatro caixas grandes com rou-
pas de inverno e verão, além de
uma caixa com pares de calça-
dos. Para retirar itens, é neces-
sário levar documento com foto.

“Como são muitas peças e a
procura por itens de inverno já não
está tão grande, tivemos a ideia de
agilizar essa distribuição por meio
deste Varal Solidário. Assim, pes-
soas e famílias já cadastradas nos
Centros de Referência da Assistên-

cia Social (CRAS) poderão fazer a
retirada dessas peças na segunda-
feira. Todos os itens já passaram
por triagem e estão organizados”,
explicou Cássia. De acordo com a as-
sistente social, esta é a primeira vez
que o Fussp realiza um Varal Solidá-
rio para doação de peças. “Espe-
ramos que os itens sejam destina-
dos a quem realmente precisa, para
fins de uso próprio”, ressaltou.

O Fussp recebeu ainda quatro
pallets com garrafas de água mi-
neral, que serão destinadas às Or-
ganizações da Sociedade Civil
(OSCs) parceiras, cadastradas no
Banco de Alimentos, formalizadas
por meio do Conselho Municipal.

SERVIÇO
1º Feirão da Solidariedade,
30/09, das 9h às 16h, no Va-
rejão da Paulista, localizado
na avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, nº 2.110, bairro Paulista
(em frente à sede do Fussp).
Retiradas mediante apresen-
tação de documento com foto.

Fussp promove 1º Varal Solidário no Varejão
da Paulista na segunda, 30 de setembro

Divulgação

 O Instituto Vox Brasil, respon-
sável por conduzir pesquisas elei-
torais em diversas cidades do esta-
do de São Paulo, entre elas uma
em Piracicaba, divulgada nesta úl-
tima terça-feira, 24 de setembro,
que coloca os candidatos Barjas
Negri (PSDB) e Helinho Zanatta
(PSD) no segundo, respectivamen-
te com 41,2% e 22,5%, está no cen-
tro de um debate acerca da confia-
bilidade e da metodologia de seus
levantamentos. De acordo com o
portal TV Metropolitana Piracica-
ba, recentes decisões judiciais e re-
presentações protocoladas em di-
ferentes municípios têm gerado sé-
rias dúvidas sobre a legitimidade
das pesquisas realizadas pelo Ins-
tituto, que também destoa gros-
seiramente da pesquisa Índice
Pesquisa, contratada pelo Jornal
A Tribuna Piracicaba, que apre-
senta Barjas Negri com 33,82%
de intenções de votos, e a depu-
tada Professora Bebel (PT) com
16,18%,  enquanto Helinho Zanat-
ta está em terceiro com 11,76%.Em
Piracicaba, a VOX Brasil realizou
três pesquisas de intenções de
votos para prefeito, sendo uma
em abril, outra em agosto e agora
em setembro, todas colocando o
candidato Helinho Zanatta em
segundo lugar, e também desto-
ando das demais pesquisas.

Uma decisão liminar do Tri-
bunal Regional Eleitoral de São
Paulo (TRE-SP) determinou a re-
moção de um vídeo publicado pelo
ex-prefeito de Ribeirão Pires, Clo-
vis Volpi. No vídeo, Volpi acusava

o pré-candidato Gabriel Roncon de
contratar uma pesquisa de inten-
ção de votos de forma fraudulenta.
A juíza eleitoral Dra. Maria Caroli-
na Marques Caro Quintiliano, res-
ponsável pela decisão, observou que
o conteúdo estava fora de contexto,
uma vez que a pesquisa havia sido
custeada pelo próprio Instituto Vox
Brasil, conforme registrado no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE).

Em Sumaré, o TRE-SP também
impugnou uma pesquisa do Insti-
tuto que pretendia medir a prefe-
rência dos eleitores entre possíveis
pré-candidatos a prefeito. A juíza
Roberta Steindorff Malheiros de-
cidiu suspender a divulgação dos
resultados com base em uma limi-
nar. Ela apontou que a pesquisa
apresentava “vícios” de apuração e
estava “eivada de ilegalidades que
prejudicariam sua legitimidade.”

Além disso, em Rio Claro, o
Instituto enfrenta questionamen-
tos após divulgar uma pesquisa
que indicava uma vantagem sig-
nificativa do prefeito Gustavo Pe-
rissinotto (PSD) em relação a ou-
tros pré-candidatos. Essa pesqui-
sa, assim como outras realizadas
em diferentes cidades paulista, foi
autofinanciada pelo Instituto, o
que gerou desconfianças. Repre-
sentações foram protocoladas na
Justiça Eleitoral em municípios
como Piracicaba, Valinhos e San-
tos, levantando questionamentos
sobre a isenção e a veracidade
dos resultados apresentados.

A Associação Brasileira de Em-
presas de Pesquisa (Abep) expres-

sou preocupação com o aumento de
pesquisas autofinanciadas, alertan-
do que elas podem ser interpreta-
das como instrumentos de publici-
dade política. João Francisco Mei-
ra, membro do conselho superior da
Abep, ressaltou a necessidade de
cautela ao avaliar esses levantamen-
tos, que, em alguns casos, têm sido
realizados por empresas com vín-
culos em outros setores, compro-
metendo sua imparcialidade.

Em Francisco Morato, a Jus-
tiça Eleitoral determinou a suspen-
são imediata da divulgação de uma
pesquisa do Instituto Vox Brasil,
registrada sob o número SP-
00467/2024, que seria divulgada
no dia 10 de setembro de 2024 e
referia-se à disputa pela Prefeitura
da cidade. A decisão foi tomada em
resposta a uma impugnação apre-
sentada pela coligação “A Força da
Mudança”, que alegou irregulari-
dades na amostragem utilizada.

A coligação, composta por
sete partidos (PDT, PP, MDB,
PRD, PODE, DC e Mobiliza), con-
testou o critério de renda utiliza-
do na pesquisa, que dividiu os en-
trevistados em quatro categori-
as: “até 2 salários mínimos,” “2 a
5 salários mínimos,” “5 a 10 salá-
rios mínimos” e “acima de 10 sa-
lários mínimos.” Segundo eles, os
dados, baseados no Censo do
IBGE, não refletem adequadamen-
te o perfil socioeconômico da po-
pulação local e divergem das cate-
gorias recomendadas pelo TSE.

De acordo com a coligação,
93,42% dos lares entrevistados pos-

suem renda de até dois salários
mínimos, o que, segundo eles, não
corresponde à realidade do eleito-
rado de Francisco Morato, compro-
metendo a representatividade da
pesquisa. O Ministério Público
Eleitoral também apoiou a sus-
pensão da divulgação dos dados.

Na decisão, o juiz entendeu
que as alegações apresentadas
pela coligação e os documentos
anexados à petição inicial indicam
“a probabilidade do direito e o pe-
rigo de dano.” O magistrado des-
tacou que as divergências na amos-
tragem poderiam “gerar grandes
distorções nos resultados” e influ-
enciar a percepção da opinião pú-
blica em pleno período eleitoral.

Além de suspender a divulga-
ção da pesquisa, o juiz ordenou que
o Instituto Vox Brasil fornecesse à
coligação acesso ao seu sistema in-
terno de controle e fiscalização da
coleta de dados. Em caso de des-
cumprimento, uma multa de R$
10.000,00 foi estabelecida. O Ins-
tituto também foi responsável pela
última pesquisa realizada em Fran-
co da Rocha, cidade vizinha, que
apontou o candidato Bran Cele-
guim (PT) como líder nas intenções
de voto para a prefeitura. Até o
momento, esse levantamento não
sofreu impugnação. As decisões
referentes à pesquisa de Francisco
Morato são liminares e ainda ca-
bem manifestações das partes,
além de nova análise pela Justiça
Eleitoral. O caso seguirá para pos-
terior parecer do Ministério Públi-
co Eleitoral antes da sentença.
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Agência PCJ abre editais para financiar
ações de proteção de mananciais e
preservação das águas nos municípios
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Trovadoras e trovadores fazem
lançamento na Biblioteca
Será sábado (28), às 16 horas, na Biblioteca Municipal de Piracicaba,
como uma espécie de pré-estreia das atividades da Flipira, quinta edição

Adolpho Queiroz

Era para ser só
mais uma das oficinas
literárias realizadas
com frequência pelo
Clip Centro Literário
de Piracicaba e pelo
Golp, Grupo Oficina
Literária de Piracica-
ba, para trazer uma
noção teórica sobre um dos vá-
rios formatos da poesia, a trova.
Com suas características técnicas
e peculiaridades. Mas o resulta-
do final foi tão entusiasmante,
que autoras e autores resolve-
ram transformá-las em livro.

Do ponto de vista etimoló-
gico a palavra tem os seguintes
significados :a forma trova pode
ser [segunda pessoa singular do
imperativo de trovar], [terceira
pessoa singular do presente do
indicativo de trovar] ou [subs-
tantivo feminino]. Trova. É subs-
tantivo feminino, composição po-
ética ligeira. cantiga; canção.
Como verbo intransitivo fazer ou
cantar trovas; versejar. Verbo
transitivo, exprimir em cantigas.
Palavras relacionadas, trovador,
trovista, troveiro, motete.

Aí surgiu o "Versejando, Di-
versos Versos", cujo lançamento
está previsto para o próximo sá-
bado (28), às 16 horas, na Biblio-
teca Municipal de Piracicaba. Uma

espécie de pré-estreia das
atividades da 5ª. Feira
Literária de Piracicaba,
a Flipira, prevista para
a última semana de ou-
tubro, ambas com
apoio da Secretaria de
cultura da Prefeitura.

A Capa tem uma
bela foto Ivana Maria
França de Negri, a

partir de um dos janelões da Casa
do Povoador; digitação, forma-
tação e montagem: Adriana de
Freitas Nazato a organização fi-
cou a cargo de Leda Coletti e Lí-
dia Sendin, que tiveram a pri-
meira ideia de fazer a oficina de
Trovas. Na contracapa e ilustra-
ções internas a colaboração foi
de Carmelina de Toledo Piza.

Apresentação é do acadêmico
e membro da Academia Piracica-
bana de Letras, João Baptista de S.
N. Athayde e o prefácio também
do acadêmico Cassio Camilo Almei-
da de Negri. São 17 os escritores
participantes:  Ana Maria Müller,
André Bueno Oliveira, Aracy Du-
arte Ferrari, Bianca Rosenthal,
Carmen Pilotto, Christina A. Ne-
gro Silva, Elisabete Bortolin, Ivana
Maria França de Negri, Leda Co-
letti, Léia Paiva, Lídia Sendin,
Marcelo Pereira da Silva, Maria
de Lourdes Piedade Sodero Mar-
tins, Margareth Tassinari, Raquel
Delvaje e Shirley Brunelli Crestana.

E o livro foi impresso pela Gráfica
Expressão, da cidade de Limeira.

O livro possui 65 páginas e
será comercializado, pensando em
arrecadar verbas com a venda dos
exemplares para a aquisição de li-
vros infantis para a Flipirinha, es-
paço infantil da Flipira - Festa Li-
terária de Piracicaba, que é orga-
nizada pelos grupos literários
CLIP, GOLP, Academia Piracica-
bana de Letras e Prefeitura de Pi-
racicaba através da SEMAC e Bi-
blioteca Municipal. "É um livro
sem grandes pretensões, mas

cheio de boas intenções", infor-
mam os organizadores da obra.

Os exemplares que não fo-
rem vendidos no lançamento
estarão à venda na Flipira, que
terá a abertura solene dia 25
de outubro na Biblioteca Mu-
nicipal e aberta ao público nos
dias 26 e 27 de outubro das 10h
às 18h., no Engenho Central.

———
Adolpho Queiroz, es-
critor, professor uni-
versitário, jornalista,
doutor em Comunicação

ALGUNS TRECHOS DAS TROVAS
Da autora, Leda Coletti, separei o primeiro verso

de sua trova, onde ela se apresenta:
Com L, escrevo, Leda,

Já o E lembra Esperança,
Que o Divino me conceda
Paz, Amor,luz e bonança.

Da autora Léia Paiva, também integrante
dos movimentos literários locais, separei:

Te suplico em oração
Sozinha não sou capaz,
Vem curar meu coração,
Tira a aflição, põe a paz!

E de Lídia Sendin, uma das colaboradoras também da página
"Prosa e Verso", da Tribuna Piracicabana, separei,

Na curta vida que temos,
O homem é um aprendiz

Nem sempre o que sabemos
É razão pra ser feliz.

Capa do livro Autoras e autores participantes

Fotos: Divulgação

Dois editais estão abertos nes-
te ano pela Agência das Bacias PCJ
para financiamento de ações da
Política de Recuperação, Conserva-
ção e Proteção dos Mananciais no
âmbito da área de atuação dos Co-
mitês PCJ. Com essas ações, é pos-
sível proteger os ecossistemas e pre-
servar a qualidade da água nos
municípios. Os recursos são da co-
brança pelo uso da água em rios de
domínio da união, situados nas
Bacias PCJ (Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí) – Cobrança PCJ
Federal, e estão disponíveis para os
municípios priorizados conforme o
Plano das Bacias PCJ 2020-2035.

“As diretrizes da Política de
Mananciais PCJ são fundamentais
para a proteção e a gestão susten-
tável dos recursos hídricos. As
ações desenvolvidas por meio da
política visam preservar a água em
quantidade e qualidade, proteger
os ecossistemas e promover o uso
consciente dos recursos naturais.
A implementação de medidas vi-
sando a recuperação de áreas de-
gradadas, melhorias nos sistemas
de saneamento rural e o aperfei-
çoamento do uso do solo nas áre-
as de mananciais é crucial para
evitar a contaminação dos recur-
sos hídricos e a escassez de água”,
explica o assessor ambiental da
Agência PCJ, Felipe Requena.

As prefeituras e autarquias
municipais podem obter mais in-
formações pelo site da Agência PCJ,
na área da Assessoria Ambiental:
https://agencia.baciaspcj.org.br/
assessoria-ambiental/. A inscrição
deve ser feita pelo e-mail: edital
mananciais@agencia.baciaspcj.org.br.
Os prazos variam de acordo com o
tipo de edital. Os dois editais podem
ser acessados neste link: https://
agencia.baciaspcj.org.br/assessoria-
ambiental/editais/ . Nos editais es-
tão estabelecidos o valor mínimo e
o valor máximo que podem ser plei-
teados, conforme cada ação.

Requena ressalta que o forta-
lecimento da gestão integrada dos
recursos hídricos nos municípios
das Bacias PCJ tem promovido
uma abordagem mais eficaz na
evolução das ações de preservação
e proteção ambiental. “É fundamen-
tal a participação ativa dos muni-
cípios nos pleitos de recursos junto
aos Comitês PCJ, o que possibilita
a realização de iniciativas que tra-
zem melhorias, como diagnósticos
das situações de degradação, in-
tervenções em restauração flores-
tal, saneamento rural e incentivos
ao Pagamento por Serviços Ambi-

entais, contribuindo para a segu-
rança hídrica da região”, concluiu.

EDITAL PIPs -O primeiro
edital visa a seleção de áreas para
elaboração de Projetos Integrais
de Propriedade (PIPs) e recebe
inscrições somente de prefeituras
até dia 10/06/2025. Ao se inscre-
verem, as prefeituras dos muni-
cípios das Bacias PCJ podem in-
dicar suas microbacias de inte-
resse para o abastecimento públi-
co para que sejam submetidas a
um diagnóstico ambiental e pla-
nejamento da adequação ambi-
ental de propriedades rurais.

Os PIPs consistem em um di-
agnóstico detalhado e projeto exe-
cutivo com direcionamento de in-
tervenções necessárias para preser-
var as nascentes e mananciais que
abastecem os municípios. De acor-
do com o perfil de cada área, o PIP
identifica as necessidades de inter-
venções de restauração, conserva-
ção de solo, saneamento rural, en-
tre outras voltadas à preservação
das águas. A deliberação dos Co-
mitês PCJ que determinou a aber-
tura e as regras deste edital pode
ser conferida neste link: https://
bit.ly/DeliberaçãoPCJ3982021.

EDITAL PROGRAMAS I
E II - O segundo edital é para o
desenvolvimento das ações dos
Programas I e II previstos na Polí-
tica de Mananciais PCJ. Neste
caso, o prazo de inscrição vai até
28/02/2025, aberto para prefeitu-
ras e autarquias municipais.

A Política de Mananciais
pode ser consultada no site da
Agência PCJ por este link: https:/
/agencia.baciaspcj.org.br/asses-
soria-ambiental/politica-de-ma-
nanciais/. O Programa I diz res-
peito à Recuperação, Conservação
e Proteção Ambiental em Áreas
de Interesse, e o Programa II é
relacionado ao Pagamento por
Serviços Ambientais (PSA).

Com foco na preservação de
áreas de mananciais, o segundo
edital é para a inscrição de propos-
tas de empreendimentos para in-
tervenções de adequação ambien-
tal de propriedades rurais, além de
projetos de PSA.  A deliberação dos
Comitês PCJ que determinou a
abertura e as regras deste edital
pode ser acessada neste link:  ht-
tps://bit . ly/Del iberaçãoP-
CJ4832024. A lista de priorização
dos municípios pode ser conferida
no Anexo I desta deliberação, a par-
tir da página 38. A ordem prioritá-
ria é a de 5(muito alta) para 1(muito
baixa), conforme a demanda.

Divulgação

Prefeituras e autarquias municipais podem se inscrever para
obter financiamentos com recursos da Cobrança PCJ Federal
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Faculdade Anhanguera promove evento gratuito com palestras e workshops
A Faculdade Anhanguera de

Piracicaba realizará, entre os dias
30 de setembro e 4 de outubro,
uma série de palestras gratuitas
voltadas à população. Com uma
programação diversificada, o ob-
jetivo é compartilhar conheci-
mento em temas de alta relevân-
cia na área de Engenharia, pro-
porcionando também uma expe-
riência prática aos participantes.

Organizado pelo curso de En-
genharia, o evento contará com
palestras e workshops conduzidos
por especialistas de destaque no
mercado, abordando as mais re-
centes tecnologias e inovações. Para
os profissionais e estudantes, esta
é uma oportunidade única de enri-
quecer o currículo com temas atu-
ais, como inovações tecnológicas na
indústria de papel, solda a laser,
engenharia civil em estradas e ro-
dovias, soluções ESG e introdução
à gestão de projetos. Além disso, o
evento oferece a chance para estu-
dantes que ainda estão em dúvida
sobre qual área seguir dentro da
Engenharia de interagir direta-

mente com especialistas e parti-
cipar de atividades práticas.

“Nosso objetivo é conectar es-
tudantes e profissionais a conteú-
dos que podem fazer a diferença
na trajetória profissional, além de
proporcionar networking com
grandes nomes do setor,” comenta
Thalita Moschini, coordenadora do
curso e responsável pelo evento.

A participação é gratuita,
mas requer inscrição prévia pelo
https://www.even3.com.br/semana -
das-engenharias-faculdade-
anhanguera-de-piracicaba-
497991/. As vagas são limitadas.

PROGRAMAÇÃO: 30/09 -
19h30 às 21h: Fique por dentro
do CREA; 19h30 às 21h: OJI Pa-
péis - Tecnologias e inovação na
indústria de papéis; 19h30 às 21h:
Gestão da Manutenção - Master
Plain Gestão e Treinamento;
19h30 às 21h: Solda a laser - Pa-
lestra e Demonstração; 01/10 -
19h30 às 21h: White Belt - Six Sig-
ma; 19h30 às 21h: Engenharia
Civil em Estradas e Rodovias; 02/
10 - 19h30 às 21h: ESG - Soluções

Ambientais Integradas; 19h30 às
21h: Introdução a gestão de Pro-
jetos; 19h30 às 21h: Produtivida-
de máxima - pastilhas de metal
duro; 19h30 às 21h: OJI Papéis -
Tecnologias e inovação na indústria
de papéis; 03/10 - 19h30 às 21h:
Sustentabilidade – ArcelorMittal;

19h30 às 21h: Arco Elétrico - Varixx
Indústria eletrônica; 19h30 às
21h: Engenharia e tecnologias in-
tegradas; 19h30 às 21h: White-
Martins e Wellington Batista; 04/
10 – 19h30 às 21h: Bombas e equi-
pamentos: deslocamentos, contro-
le de fluídos e suas aplicações.

Programação aberta ao público acontecerá
de 30 de setembro a 4 de outubro

Divulgação
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Grupo ADN chega com R$ 40 mi em investimentos
Previsão é gerar 300 vagas entre empregos diretos e indiretos, movimentando a economia local e toda cadeia produtiva da construção

Imagens ilustrativas

Vancouver Residence será construído no Santa Terezinha,
bairro que concentra todos os tipos de serviços essenciais

Empreendimento terá investimento acima de R$ 40 milhões
e deve gerar mais de 300 empregos em Piracicaba

O Grupo ADN chega com in-
vestimentos que superam os R$40
milhões no bairro Santa Terezinha
para construção do empreendimen-
to Vancouver Residence, de 220
apartamentos, prevendo ainda a
geração de 300 vagas entre empre-
gos diretos e indiretos, movimen-
tando a economia local e toda ca-
deia produtiva da construção.

O Vancouver Residence será
construído em localização privi-
legiada, com fácil acesso às prin-
cipais vias de ligação ao centro
da cidade, shoppings, academi-
as, terminais rodoviários, VLT e
pronto socorro. Os 220 aparta-
mentos terão 2 dormitórios, to-
dos com varanda, cozinha ame-
ricana, área de serviço, banhei-
ro, sala de estar e jantar, além de

acesso por elevador e vaga de ga-
ragem. As unidades estão elegí-
veis aos subsídios do programa
habitacional Minha Casa Minha
Vida e serão financiados pela Cai-
xa Econômica Federal. O novo
condomínio é assinado pela ADN
Construtora, empresa que integra
o Grupo ADN e que está no mer-
cado há 13 anos, sendo conside-
rada uma das construtoras que
mais cresce no estado de São Pau-
lo, ocupando hoje a 33ª posição a
nível Brasil pelo Ranking Intec.

“Estamos muito felizes em
apresentar o Vancouver Residence
como nossa estreia em Piracicaba.
Além da construção do empreen-
dimento, também realizamos obras
de melhorias que beneficiam a co-
munidade, bem como ações sociais

por meio do Instituto ADN, sem-
pre promovendo oportunidades e
melhor qualidade de vida para a
população das cidades em que es-

tamos inseridos”, comentou o CEO
do Grupo ADN, Pedro Donadon.

PLANTÃO - Para conhecer
o Vancouver Residence e obter

mais informações e detalhes sobre
o financiamento, o Grupo ADN
conta com um Plantão de Vendas
localizado na Rua Moraes Barros,

1033, no centro de Piracicaba. Tam-
bém é possível fazer um tour virtu-
al pelo apartamento no site
www.adnconstrutora.com.br.
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Capacitação paraolímpica
tem início no Sest/Senat
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Coop inicia as comemorações de 70 anos

Com o apoio da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) teve início na
terça-feira, 24, na sede do Sest/
Senat, o curso de Capacitação
Técnica Paralímpica, realizado pela
Secretaria dos Direitos da Pessoa
com Deficiência e pela Secretaria
de Esportes de São Paulo.

A solenidade de abertura con-
tou com a presença da coordena-
dora de paradesporto da Secreta-
ria Estadual dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência, Geiza da
Silva, do prefeito de Piracicaba,
Luciano Almeida, e da secretá-
ria da Selam, Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca.

Luciano Almeida disse que o
curso de capacitação é uma inicia-
tiva que tem o objetivo de oferecer
as ferramentas necessárias para
que os profissionais da área da
Educação Física possam contribuir
para a integração das pessoas com
deficiência no município. “Podemos
fazer a diferença e oferecer oportu-
nidades iguais a todos”, ressalta.

Para Branca, a oportunidade
de trazer o curso para Piracicaba
demonstra, mais uma vez, o dife-
rencial da Administração, que acre-
dita no valor das parcerias que são
significativas para atender as ne-
cessidades de todos os setores.

Geiza Silva destacou que a
capacitação paralímpica é sem-
pre bem-vinda para que os edu-
cadores possam levar a prática
da inclusão para dentro das es-
colas, através das atividades fí-
sicas. “É preciso ter vontade para
ajudar o próximo através do fo-
mento do esporte paralímpico, que
abre caminhos para os alunos,
os paratletas e suas famílias”.

Durante a solenidade de aber-
tura do curso, a mesa também con-
tou com a presença da coordena-
dora de Educação Física da Dire-
toria de Ensino Região de Piracica-

ba, Valéria Fernandes e do repre-
sentante do Sest/Senat Piracicaba,
Edjaime Assis da Silva, além de
professores de Educação Física das
escolas municipais e estaduais.

Um dos participantes do
curso de capacitação, Marcelo
José Evangelista, 62 anos, disse
que o aprendizado serve como
incentivo para que ele possa vol-
tar a praticar vôlei. “Tive um pro-
blema de saúde e perdi uma das
pernas e isso me afastou das
quadras, mas hoje entendo que
o paradesporto abre espaços para
todos”, ressalta Evangelista que
é funcionário da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transporte).
Agora, Evangelista está aprenden-
do a praticar o vôlei sentado.

Para a professora de Educa-
ção Física Giovana Detoni Borba
Tertuliano, 27 anos, o curso é uma
oportunidade diferenciada para a
formação adequada dos professo-
res. “Saímos do nosso conforto para
conhecermos uma temática funda-
mental a nós educadores”, disse a
professora que trabalha na Escola
Estadual Dr. Alfredo Cardoso.

CURSO - A atividade integra
o Programa de Desenvolvimento
Paralímpico e acontece até sexta-
feira, 27, na sede do Sest/Senat de
Piracicaba, localizado a rua Rossi-
ni Pinto, 200, no Jardim Panora-
ma. O curso é gratuito e tem como
público-alvo professores de Educa-
ção Física e os estudantes do últi-
mo ano de graduação de Educa-
ção Física, além dos professores da
rede pública e privada de ensino.

Durante os quatro dias de
capacitação todos os participan-
tes têm acesso aos conteúdos te-
óricos e as aulas práticas nas
modalidades de atletismo, bad-
minton, halterofilismo, futebol
de cegos, judô, tênis de mesa,
voleibol sentado e natação.

As professoras Juliana Cordeiro, Márcia Fabiana e Giovana Detoni
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A Coop completará no dia 20
de outubro, 70 anos de funda-
ção. Uma história de sucesso que
começou em Santo André pela
determinação visionária de 292
sócios-fundadores. Ao longo de
sua existência criou um prota-
gonismo tão forte que, hoje,
pode-se afirmar que a sua traje-
tória se entrelaça com o desen-
volvimento de muitas cidades onde
possui unidades de negócios.

E para marcar esse importan-
te marco, a Coop deu o pontapé
inicial das comemorações de 70
anos na quarta-feira (18), duran-
te um evento fechado para forne-
cedores, empresários, imprensa e
autoridades. Na ocasião, foi retra-
tada em vídeo toda a evolução da
rede nessas sete décadas de exis-
tência e o que está sendo prepara-
do para que a Coop continue cres-
cendo de forma sólida e perene.

O diretor de Negócio Varejo
Alimentar, Rogério de Paula, e o

CEO da Coop, Pedro Mattos, com Antonio José Monte e Eduardo Oliveira
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diretor do Negócio Drogaria, Gus-
tavo Ramos, aproveitaram para
anunciar uma grande campanha
promocional, Setentaço Coop, que
surpreenderá todos os cooperados
e clientes com ofertas arrasadoras
e será a maior de sua história.

“Estamos comemorando 70
anos e seguiremos com o com-
promisso de buscar sempre a
inovação e a excelência no aten-
dimento para as próximas sete
décadas e, se preparem que a
nossa campanha de aniversário
trará milhões de prêmios aos
nossos cooperados e clientes”,
reforçou o CEO, Pedro Mattos.

Ao final do evento, Pedro
Mattos e o presidente do Conse-
lho de Administração, Antonio
José Monte, receberam da Orga-
nização das Cooperativas do Es-
tado de São Paulo (Ocesp) uma
placa comemorativa em homena-
gem à Coop pela passagem do ani-
versário e em reconhecimento da

parceria e pelas ações socioambi-
entais realizadas em prol das co-
munidades onde está inserida.

Hoje, a Coop possui mais de
1 milhão de cooperados ativos,
mais de 6 mil colaboradores, 35

unidades de varejo alimentar,
sendo 27 no Grande ABC, uma
em Piracicaba, três em São José
dos Campos, duas em Sorocaba,
duas em Tatuí, e 68 drogarias,
além de seus canais digitais.

A cidade de Rafard recebe-
rá pela primeira vez o espetáculo
itinerante “Kombi no Circo”, da
renomada Cia Atitude, no dia 28
de setembro de 2024, às 15 ho-
ras, na Praça Domingos Fonto-
lan. Em uma Kombi adaptada
como palco móvel, o casal de pa-
lhaços Tampa e Panela promete
encantar o público com um circo
cheio de histórias e surpresas ca-
tivantes. A entrada é franca e
aberta para todas as idades.

Além de toda a magia e di-
versão, o evento contará com
acessibilidade, incluindo a presen-
ça de um intérprete de Libras, ga-
rantindo que todos possam parti-
cipar plenamente da experiência.

O evento também terá a parti-
cipação especial da contadora de
histórias Telma Salvador, que tra-

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

“Kombi no Circo Itinerante” estará em Rafard
tude Teatro é reconhecida por seu
trabalho educativo, cultural e soci-
al, utilizando uma abordagem itine-
rante que leva apresentações teatrais
com fantoches e palhaços a praças,
parques e ruas, proporcionando
uma experiência única ao público.

SERVIÇO
Espetáculo: Kombi no Circo
Itinerante. Participação Espe-
cial: Contadora de Histórias
Telma Salvador. Data: 28 de
setembro de 2024 (sábado).
Horário: 15:00 horas. Local:
Praça Domingos Fontolan
Rua Giovani Boscolo (ao lado
da Guarda Municipal) - Bairro
Popular - Cidade Rafard –
SP. Entrada: Franca. Acessi-
bilidade: Intérprete de Libras
disponível. Informações:
www.teatrodefantoche.com.br

Divulgação

A entrada é franca e aberta para todas as idades

rá narrativas envolventes para
complementar o encanto do circo.

Contemplado pela Lei Paulo
Gustavo e com o apoio da Prefeitu-

ra de Rafard, este evento busca des-
centralizar a cultura, levando arte e
entretenimento diretamente às co-
munidades. Desde 2008, a Cia Ati-
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Ação na rodoviária promove intervenção cinematográfica
O Museu da Imagem e do

Som de Piracicaba (Misp), da Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), promoveu no dia
20, uma ação cultural inusitada
no Terminal Rodoviário de Pira-
cicaba. Intitulada Intervenção Ci-
nematográfica e Audiovisual, a
iniciativa ofereceu aos frequenta-
dores do terminal uma verdadei-
ra imersão no universo do cinema
e da radiodifusão, e contou com a
parceria da Associação Piracica-
bana de Empresas de Autos e Ôni-
bus (Apeao) e Sacchi Fotografia.

O evento foi composto por
três atividades principais, volta-
das para a interação do público
com a história e a arte audiovi-
sual. A primeira delas foi uma
exposição de equipamentos his-
tóricos de cinema e radiodifusão,
que permitiu aos visitantes co-
nhecer de perto peças raras que
marcaram a evolução da sétima
arte e da comunicação. A segun-
da atividade ofereceu uma sessão
fotográfica, capturando imagens

de personagens reais que transi-
tam diariamente pela rodoviária,
enquanto a terceira ação regis-
trou depoimentos espontâneos
desses personagens, que compar-
tilharam histórias de vida e suas
relações com o espaço público.

O material audiovisual cap-
tado durante a intervenção será
incorporado ao acervo do Misp,
ampliando a documentação his-
tórica da cidade. Já os depoimen-
tos, após serem editados, integra-
rão um documentário especial
que será exibido em uma sessão
de cinema ao ar livre, aberta à
população, na própria rodoviária.

“Essa intervenção na rodo-
viária reforça a missão do Misp
de aproximar o público piracica-
bano de sua história e identida-
de, utilizando o cinema e a radio-
difusão como ferramentas de di-
álogo e reflexão”, explica Rober
Caprecci, coordenador do Misp.

O Misp é uma instituição
dedicada à preservação do acer-
vo cinematográfico e audiovisu-

al de Piracicaba. Localizado no
Engenho Central, o museu abri-
ga filmes, equipamentos, discos,
jornais e revistas, além de pro-
mover sessões de cinema, ofici-
nas e outras atividades cultu-

rais. Através do Ponto Mis, o
museu também leva à comuni-
dade conteúdos audiovisuais e
experiências formativas, forta-
lecendo a memória cultural e o
acesso à arte na cidade.

Intervenção com público na rodoviária

Carol Jurado
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Sua casa e seu veículo aqui...
Crédito a partir de 580 parcelas fixas

Sem juros. Pode usar o FGTS
só p/ casa - 19984238383

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Peugeot 208 Ac-
tive 2022 prata 6
marcha automáti-
co com 27.000 km
único dono na ga-
rantia tratar cel
(19) 9.9781-3300

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

SRA. OLGA LOMBARDI DA
COSTA faleceu anteontem na
cidade de Charqueada, aos
85 anos de idade era viúva do
Sr. Ernesto da Costa. Era filha
dos finados Sr. Pedro Lombar-
di e da Sra. Clementina da Sil-
va. Deixa os filhos: Celso da
Costa; Marina da Costa Alves;
Ronaldo da Costa; Eduardo da
Costa. Deixa ainda netos, bis-
netos e demais familiares. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. IVONE SOARES BRUNHEI-
RA ABDALLA faleceu anteon-
tem na cidade de Botucatú, aos
76 anos de idade e era viúva do
Sr. Erte Brunheira Abdalla. Era
filha dos finados Sr. Luiz Soa-
res da Silva e da Sra. Batistina
Maria Soares. Deixou os filhos:
Emerson Elias Abdalla e Meves
Pinto da Silva. Deixa ainda ne-
tos e demais familiares. O seu
corpo foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Laran-
jal Paulista e seu sepultamen-
to deu-se ontem às 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório de Laras, seguindo para
o Cemitério Municipal de Laras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SOFIA PEREIRA DOS
SANTOS AUGUSTO faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 89 anos de idade e era
viúva do Sr. Carlos Augusto, era
filha dos finados Sr. Alvino Pe-
reira dos Santos e da Sra. Ine-
dina Campos dos Santos. Dei-
xou a filha: Eliane Vicentino
dos Santos. Deixa ainda netos,
bisnetos e demais familiares.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende sala-
02, seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. EDVALDO LIMA faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 50 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Delânia Barbo-

POLICIAL MILITAR SR. LEONTI-
NO LEARDINI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. Rici-
eri Agostinho Leardini e da Sra.
Maria Bizaro Leardini, era casa-
do com a Sra. Maria Nazareth
Ferreira Leardini; deixa os fi-
lhos: Denilson Augusto Leardi-
ni; Leontino Leardini Junior, ca-
sado com a Sra. Claudine Da-
niela M. Leardini e Beatriz Vale-
ria Leardini Gadotti, casada
com o Sr.  Mateus Ricardo Ga-
dotti. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “Standard” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JAMILE APARECIDA DE
GIOVANNI faleceu anteontem,

nesta cidade, contava 62 anos,
filha do Sr. Mario de Giovanni,
falecido e da Sra. Santina Bari-
on de Giovanni; deixa a filha:
Thais de Giovanni Tosin. Deixa
demais familiares e amigos. O
velório foi realizado ontem das
08h00 às 10h50 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 11h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDY TAVARES DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 79 anos, filha dos
finados Sr. João Tavares e da
Sra. Anadir Tavares, era viúva do
Sr. Jose dos Santos; deixa os

filhos: Neuza dos Santos, casa-
da com o Sr. Thiago Cardoso
de Moraes; Marcos dos San-
tos; Jorge Luiz dos Santos;
Marli Aparecida dos Santos e
Jose dos Santos Junior. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RICARDO ALVES RUIZ fale-
ceu ontem, na cidade de Barra
do Pirai/RJ, contava 35 anos, fi-
lho do Sr. Jurandir Ruiz e da Sra.
Tânia Cardoso Alves. Deixa os
irmãos: Thiago Cardoso Alves;
Thais Alves dos Santos, casada
com o Sr. Otaviano Ramos dos
Santos e Bianca Alves Ruiz. Dei-

xa os sobrinhos: Kaique, Miguel
e Ana Clara. Deixando também
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h30 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VILMA MARIA SERAFIM
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filha dos fina-
dos Sr. Romeu Serafim e da
Sra. Genny de Souza Ferreira
Serafim. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

sa dos Santos. Era filho dos fi-
nados Sr. Adeildo Augustinho de
Lima e da Sra. Maria Madalena
da Conceição. Deixou o filho: Ju-
lio Henrique Barbosa dos San-
tos Lima. Deixa ainda demais
familiares. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende Sala
– 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA NAZARENA BLAN-
CO VITTI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era casada
com o Sr. Antonio Vitti. Era filha
do Sr. Domingos Blanco e da
Sra. Elisa Lambertucci, faleci-
dos. Deixa os filhos: Agda Auxi-
liadora Vitti, Agnaldo Norberto
Vitti casado com Roberta Ma-
ria C. Vitti, Agnelo José Vitti ca-
sado com Andreia Mauricio Vit-
ti, Agmar Paulo Vitti casado
com Sylvia Cristina de Azevedo
Vitti. Deixa 01 irmão, netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIANA APARECIDA FER-
NANDES GONÇALVES faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 70 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Moacir Lelis
Gonçalves. Era filha da Sra.
Maria José Fernandes, falecida.
Deixa os filhos: Marcos Apare-
cido Fernandes casado com
Delisa Camilo Fernandes, Eli-
sangela Fernandes Gonçalves,
Elisia Fernandes Gonçalves.
Deixa 06 netos, 02 bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO FERMINO GIL NET-
TO faleceu ontem na cidade

de Piracicaba, aos 81 anos
de idade era casado com a
Sra. Egydia Braz Gil Netto. Era
filho do Sr. Maximiano Fermi-
no Gil e da Sra. Natalia Maria
de Toledo, falecidos. Deixa os
filhos: Antônio Aparecido Gil
Neto casado com Ana Ra-
que l ,  Isabe l  Chr is t ina  Gi l
Neto, Silvana Regina Gil de
Toledo casada com Odair.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende – Sala
03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ROBERTO TONIN JU-
NIOR faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 42 anos de
idade e era filho do Sr. Jose
Roberto Tonin, falecido e da
Sra. Silvia Regina Fornasiero
Tonin. Deixa as filhas: Petra Ar-
genton Tonin e Gabriela Morato
Tonin. O velório ocorrerá hoje no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Esmeralda das
08:00 as 12:00 horas onde tam-
bém haverá a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Projeto Cinema da Família
é realizado para estudantes

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Rio das Pedras promove
mutirão de mamografia
A iniciativa contou com uma unidade móvel instalada em um
caminhão equipado, capaz de realizar cerca de 70 exames diários
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Clássico "Superman", de 1978, está de volta ao cinema
Fotos: Divulgação

A Forja - O Poder  da Transformação é um drama cristão  baseado na fé de
um jovem negro rebelde  em busca de um novo sentido para sua vida

Christopher Reeves e Margot Kidder estão de volta ao cinema, 46 anos
depois, com o relançamento do clássico Superman - O Filme, de 1978

Para alegria de novos e velhos
fãs dos filmes de super-heróis, o
cinema traz o relançamento do clás-
sico "Superman - O Filme", que
chegou às telas pela primeira vez
em 1978. Junto com ele vem tam-
bém boas estreias, como o suspen-
se criminal "O Poder da redenção",
o drama cristão "A Forjar - O Po-
der da Transformação" e  a ani-
mação mangá "Look Loook Back.

"SUPERMAN - O FIL-
ME" (Superman: The Movie -
EUA, 1978) está de volta às te-
lonas em versão remasterizada
em 4K, 46 anos após sua estreia
no Brasil em 25 de dezembro de
1978. Dirigido por Richard
Donner (1930-2021), é o primei-
ro longa da série de quatro fil-
mes de Superman e a mais fa-
mosa versão para o cinema do
personagem criado nos quadri-
nhos  pelos cartunistas Jerry Si-
egel e  Joe Schuster e lançado
em 1938 pela revista "Action Co-
mics". Filme mais caro feito na
época, retrata a origem do Su-
perman, incluindo sua infância.

Na trama, Jor-El, um reno-
mado cientista, prevê a destruição
do seu planeta Krypton e alerta o
governo, que não lhe dá crédito.
Assim, decide salvar seu filho,
mandando-o para a Terra onde
terá superpoderes. Na Terra, ele
usa o nome de Clark Kent e, já
adulto e trabalhando como repór-
ter em um jornal, não demonstra
ter superpoderes.  Mas quando
uma situação inesperada  põe em
risco a vida de Lois Lane, uma
colega de trabalho, ele é obrigado
a se  revelar para o público, fican-
do conhecido popularmente como
Superman. Descontente com o
surgimento de um super-herói na
cidade, o arqui vilão Lex Luthor,
um gênio do mal, o obriga a se
desdobrar para evitar a morte de
milhões de pessoas.  É uma gran-
de aventura com ótimos efeitos
especiais (vencedor do Oscar), óti-
mas sequências de ação e ótima
trilha sonora do mestre John Wi-
lliams. Tem humor também, quan-

do o tímido super-herói  não  hesi-
ta em usar sua visão de raio-X para
adivinhar a cor das calcinhas de
sua amada Lois Lane. Além de
Christopher Reeves (que ficou te-
traplégico após sofrer um aciden-
te a cavalo e morreu em 2004, aos
52 anos), o elenco inclui grandes
atores que já partiram, como Mar-
lon Brando, Glenn Ford, Margot Ki-
dder, Trevor Howard e Susannah
York, além de dois veteranos ainda
vivos, Gene Hackman (Lex Luthor)
e Terence Stamp (General Zod), de
94 e  86 anos, respectivamente.

O relançamento de "Superman
- O Filme" surge como uma forma
de promover a estreia, em 17 de
outubro, do documentário "Super-
man: A História de Christopher
Reeves". É uma forma também de
celebrar o aniversário de Reeves,
ocorrido ontem, 25 de setembro.

"PACTO DE REDENÇÃO"
(Knox Goes Away - EUA, 2023) é
um suspense criminal dirigido e
protagonizado pelo ator Michael
Keaton -- que continua em cartaz
na cidade com a comédia "Os Fan-
tasmas Ainda Se Divertem". Em
uma história envolvente, John
Knox (Keaton) é um assassino de
aluguel diagnosticado com uma
forma de demência em rápida evo-
lução. Mas antes de perder com-
pletamente a memória,  ele tem a
oportunidade de  se redimir com
seu filho, com quem não tinha con-
tato há anos, quando ele o procura
pedindo ajuda para encobrir um
crime e evitar sua prisão. Para isso,
Knox conta com a ajuda do amigo
e ex-ladrão Xavier (Al Pacino, ain-
da em forma aos 84 anos) e inicia
uma corrida contra a polícia e con-
tra o relógio da sua própria men-
te,  que se deteriora rapidamen-
te.  Bem recebido pelo público e
pela crítica nos Estados Unidos, o
filme foi definido pela "Variety"como
"original, inteligente,  delicado
e envolvente".E repetindo  o que
disse um crítico, Michael Kea-
ton  é sempre assistível por mais
variável que seja o filme.

"A FORJA - O PODER DA

TRANSFORMAÇÃO" (The
Forge- EUA, 2024) é um drama
cristão dirigido por Alex Kendri-
ck, diretor, roteirista e pastor
mas conhecido por dirigir filmes
notáveis baseado na fé, entre eles
"Quarto de Guerra" e "Corajosos",
disponíveis na Netflix. Narra a
inspiradora jornada de Isaiah
(Aspen Kennedy), um jovem ne-
gro revbelde que,  com a ajuda de
um mentor e a força das orações
de sua mãe Cynthia (Priscilla Shi-
rer) e da devota Dona Clara (Ka-
ren Abercrombie), ele omeça a en-
tender que Deus pode ter uma
propósito melhor para sua vida;

O elenco, embora pouco conheci-
do, reune atores sempre presentes
nos filmes do diretor. Imperdível
para os fãs do cinema religioso.

"LOOK BACK"  é um filme
de animação japonês  baseado no
mangá de Tatsuki Fujimoto, com
direção, roteiro e designer dos per-
sonagens por  Kiyotaka  Oshiya-
ma. Na trama, o amor por dese-
nhar mangá, une duas garotas, a
excessivamente confiante Fujino e
a reclusa Kyomoto, um uma histó-
ria comovente de crescimento e pro-
gresso.  Foi o filme nº 1 de bilheteria
no Japão durante semanas conse-
cutivas. Fãs de mangá vão adorar.

Pelo quarto ano consecu-
tivo, a Secretaria de Saúde de
Rio das Pedras promoveu um
mutirão de exames de mamo-
grafia, antecipando as ações
do Outubro Rosa. A iniciativa
contou com uma unidade mó-
vel instalada em um caminhão
equipado, capaz de realizar
cerca de 70 exames diários.

A presença do caminhão pos-
sibilitou a eliminação da fila de es-
pera para o exame nas Unidades
Básicas de Saúde (UBS) da cida-
de, e ainda abriu 70 vagas adicio-
nais, todas preenchidas. Inicial-
mente, o mutirão estava progra-

mado para ocorrer de segunda-
feira (23) até sexta-feira (27). No
entanto, devido a um problema
técnico ocorrido na terça-feira, al-
guns atendimentos foram inter-
rompidos, resultando na prorro-
gação da ação até sábado (28).

O caminhão da Mamografia
ficou instalado ao lado da UBS
Dr. Matheus Gabriel Bonassa, no
bairro São Cristóvão. Segundo a
Secretaria de Saúde, a iniciativa
oferece agilidade e qualidade no
atendimento, com equipamentos
modernos e uma equipe experi-
ente, proporcionando um serviço
eficiente para a população. Presença do caminhão possibilitou a eliminação da fila de espera

Divulgação

CONFIRA OS LOCAIS DE VOTAÇÃO
EM RIO DAS PEDRAS

A cidade teve mudanças nas sessões eleitorais, especialmen-
te as que eram na escola Ignes Brioschi Rubim (Santo Antonio)

Divulgação Divulgação
A “Estrada do
Borsato”, que
por muitos anos
foi conhecida por
ser uma rota de
terra apesar de
ser um caminho
mais rápido para
alguns bairros
de Rio das Pe-
dras e para o Ce-
asa e outras áre-
as de Piracicaba,
agora conta com
nova pavimentação asfáltica. A melhoria proporciona uma via-
gem mais rápida, confortável e, acima de tudo, mais segura
para quem utiliza a via. A obra atende a uma antiga reivindica-
ção de moradores locais, proprietários de chácaras, comerci-
antes e profissionais que utilizam a estrada com frequência.
Além de melhorar as condições atuais de tráfego, a pavimenta-
ção também se antecipa ao aumento esperado de veículos,
especialmente de caminhões, quando uma das maiores em-
presas de Rio das Pedras iniciar suas atividades na região.

ESTRADA DO BORSATO
No próximo sábado (28)
será realizada a Caminha-
da da Sustentabilidade,
com início às 8h na Área
Genatti Soave, conhecida
como ‘Pista da Bica’, e des-
tino à área verde ao lado da
Escola do Cambará. A ativi-
dade, sem qualquer cono-
tação política, busca pro-
mover a prática de ativida-
de física e a integração en-
tre os participantes. Além
do foco na saúde e no bem-
estar, o evento também terá
um caráter ambiental. Ao fi-
nal da caminhada, os parti-
cipantes realizarão o plan-
tio de árvores no local de
chegada, reforçando o
compromisso com a pre-
servação do meio ambien-
te e a sustentabilidade.

Com o apoio da Lei de Incen-
tivo à Cultura, da Prefeitura Mu-
nicipal de Rio das Pedras, da Se-
cretaria de Cultura e Turismo e
da Secretaria de Educação, a ci-
dade recebe o Projeto Cinema da
Família, voltado para os alunos
da rede municipal de ensino.

As sessões estão acontecendo
no Centro Pedagógico Engenheiro
Antonio Costa Galvão e contam com
a exibição de filmes em painéis de
LED, um diferencial que proporcio-
na uma experiência audiovisual de
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Na quarta (25) foram realizadas duas sessões, com mais de 400 alunos

alta qualidade. O projeto é patroci-
nado pela empresa Painco e realiza-
do pela Campvision Projeções Mul-
timídia, com apoio do Ministério da
Cultura e do Governo Federal.

Na quarta-feira (25) foram
realizadas duas sessões, contem-
plando mais de 400 alunos. O
objetivo do projeto é proporcio-
nar acesso gratuito à cultura e
oferecer a oportunidade de os es-
tudantes vivenciarem a experi-
ência de assistir a uma sessão de
cinema em sua própria cidade.

O time de vôlei infanto femini-
no de Rio das Pedras, que conta
com o apoio da Secretaria de Es-
portes, Lazer e Cultura (Sespel),
garantiu vaga nas quartas de final
da Liga de Voleibol de Sorocaba e
Região, uma das competições mais
disputadas do interior paulista.

Com a vitória mais recente, a
equipe alcançou 15 pontos na tabe-
la e agora enfrentará o time de
Avaré em dois jogos decisivos. A
partida de ida será realizada no
próximo domingo, dia 29 de setem-
bro, em Avaré, enquanto o jogo de
volta está marcado para quarta-
feira, dia 9 de outubro, no Ginásio
Municipal de Rio das Pedras.

A técnica Mariana Sartore

LLLLLIGAIGAIGAIGAIGA     DEDEDEDEDE V V V V VÔLEIÔLEIÔLEIÔLEIÔLEI

Rio das Pedras avança
para quartas de final
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Equipe alcançou 15 pontos
na tabela e agora enfrentará
o time de Avaré

destacou a importância do apoio
da torcida na próxima fase. “A pre-
sença massiva da torcida será mui-
to importante para as jogadoras”,
afirmou a treinadora, reforçando
o apelo para que os torcedores
compareçam e apoiem o time.

Enquanto diversas cidades da
região enfrentam racionamento
devido à estiagem severa, Rio das
Pedras continua investindo em seu
sistema de abastecimento, manten-
do-se em uma posição confortável
quanto à disponibilidade de água.

Nesta semana, uma nova cai-
xa d’água com capacidade para
150 mil litros foi instalada no
bairro Massud Coury, reforçan-
do a estrutura hídrica da cidade.
Recentemente, a localidade tam-
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Cidade amplia investimentos
no abastecimento de água

bém recebeu uma caixa de 50 mil
litros, além da perfuração de um
poço artesiano realizada com o
apoio do Governo do Estado.

A nova instalação, realizada
nesta quarta-feira, dia 25, ocor-
reu na área anexa à área de lazer
do bairro. Esses investimentos, so-
mados a diversas outras ações,
têm garantido que Rio das Pedras
avance no combate à falta de água,
um problema que durante anos
preocupou a população local.

CAMINHADA DA SUSTENTABILIDADE
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